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Секретарь колхозной 
парторганизации

КИЕВ, 10 июля. (ТАСС). Сегодня 
из Киева в Сталинград отбыл Пер
вый секретарь ЦК КПП и Президент 
Чехословацкой Республики А. Новот
ный и сопровождающие его лица.

На Киевском аэродроме чехосло
вацких гостей провожали первый 
секретарь ЦК КП Украины 
Н. В. Подгорный, председатель Пре
зидиума Верховного Совета Украин
ской ССР Д. С. Коротченко, предсе
датель Совета Министров Украинской 
ССР Н. Т. Кальченко и другие руко
водители Компартии и правительст
ва Украины, представители общест
венности Киева.

Товарищи А. Новотный и 
Н. В. Подгорный обменялись реча
ми.

СТАЛИНГРАД, 10 июля. (ТАСС). 
Сегодня во второй половине дня 
сюда из Киева прибыли совершаю
щие поездку по советской стране

Первый секретарь ЦК КПП и Прези
дент Чехословацкой Республики 
А. Новотный и сопровождающие его 
лица.

Вместе с А. Новотным в Сталин
град прибыли кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, секретарь 
Центрального Комитета КПСС 
П. Н. Поспелов, заместитель Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Тарасов и другие.

В аэропорту гостям была оказа
на радушная встреча.

Товарища А. Новотного приветст
вовал первый секретарь Сталинград
ского областного комитета партии 
И. К. Жегалин. Ответную речь про
изнес товарищ А. Новотный.

На улицах и площадях Сталингра
да гостей из Чехословакии привет
ствовали тысячи жителей города-ге
роя.

С неослабевающей энергией ведет 
Коммунистическая партия работу по 
подъему сельского хозяйства, за 
создание обилия продовольствия^ для 
населения и сырья для легкой и 
пищевой промышленности. Решения 
февральского и июньского Пленумов 
ЦК КПСС открывают еще большие 
возможности для использования ре- 
еервов, имеющихся в сельском хо- 
вяйстве.

За последние годы на селе 
произошли большие изменения. Кол
хозы укрепились опытными руково
дящими .кадрами, усилилась мате
риально-техническая база сельского 
хозяйства, повышена материальная 
еаинтересованность колхозников в 
увеличении производства сельско
хозяйственной продукции, введен 
новый порядок планирования. Все 
это способствует развитию инициа
тивы колхозников в организации 
общественного хозяйства.

Значительные изменения прои
зошли и в партийных организациях 
колхозов. Они еще более укрепились, 
пополнились за счет передовых 
колхозников, механизаторов и спе
циалистов сельского хозяйства, пе
решедших в колхозы из МТС.

Если еще недавно большинство 
парторганизаций колхозов области 
объединяло от 3 до 10 коммуни
стов, то сейчас более ста партий
ных организаций имеют в своем 
составе от 15 до 50 коммунистов. 
Во многих бригадах, на животно
водческих фермах созданы партий
ные группы. Это позволило партий
ным организациям активизировать 
свою деятельность по подъему сель
ского хозяйства, глубже вникать в 
экономику, добиваться более зна
чительных результатов в развитии 
сельскохозяйственного производства.

Еще недавно колхоз имени Лени
на Шегарского района был отстаю
щим. В конце.1957 года коммуни
сты на отчетно-выборном собрании 
парторганизации признали работу 
партбюро неудовлетворительной и 
избрали секретарем хорошего орга
низатора то®. Суздальцева. За пол
года положение дел в партийной 
организации заметно изменилось. 
Активно работает партбюро, комму
нисты принимают деятельное уча
стие в работе парторганизации. 
Партийная организация во всей 
своей деятельности опирается на 
беспартийный актив. Усилилось 
влияние партийной организации на 
хозяйственные дела. Она вместе с 
правлением колхоза разобралась в 
состоянии общественного животно
водства, наметила и осуществляет 
меры по увеличению поголовья 
скота, по строительству производст
венных помещений. В колхозе раз
работана и введена система мате
риального поощрения работников 
животноводства. На фермы пришли 
работать комсомольцы. Организова
но действенное социалистическое 
соревнование.

Результаты усиления партийной 
работы уже сказались. В первом 
полугодии колхоз по надоям молока 
занял в районе первое место. Ра
ботники полеводческих бригад и 
механизаторы взяли обязательство 
вырастить в этом году урожай зер
новых по 15 центнеров с гектара.  ̂

Таких партийных организаций 
много в Кожевниковском, Криво- 
шеинском, Молчановском, Зырян
ском и других районах. Их опыт 
показывает, что успех работы пар- 

, тайной организации во многом за
висит от ее секретаря.

Секретарь партийной организа
ции — это политический руководи
тель. Он должен обладать высоки
ми морально-политическими каче
ствами, быть принципиальным, хо
рошим организатором, уметь найти 
подход к людям, сплотить коллек
тив, направить его на выполнение 
поставленных партией задач. Секре
тарь партийной организации должен 
хорошо знать колхозное производст
во, быть политически грамотным.

За последние три года в составе 
секретарей партийных организаций

появилось много молодых коммуни
стов. Более пятидесяти из них яв
ляются специалистами сельского 
хозяйства, свыше ста секретарей 
имеют высшее, незаконченное выс
шее и среднее образование. Зырян
ский, Тутанский и другие ^райкомы 
укрепили состав секретарей за счет 
работников партийных комитетов.

Все это положительно сказывает
ся на работе партийных организа
ций колхозов. Но еще имеют ме
сто случаи, когда во главе партий 
ных организаций стоят малоини
циативные, недостаточно грамотные 
коммунисты.

Перед партийными комитетами 
стоит задача улучшать руководство 
секретарями партийных организа
ций колхозов, больше им помогать.

В июне по постановлению шоро 
обкома партии были проведены 
межрайонные семинары секретарей 
партийных организаций в г, Том
ске, в Бакчарском, в Кривошеин- 
ском, в Зырянском районах. В них 
приняло участие свыше 290 секре
тарей. Они слушали лекция по воп
росам организации колхозного про
изводства, партийно-оргашшцион- 
ной, идеологической работы. Секре
тари поделились опытом своей ра
боты, побывали в передовых колхо
зах на лучших фермах, на пастби
щах, в летних лагерях, посмотрели 
механизированную обработку посе
вов кукурузы, льна и т. д.

Все это, конечно, много помогло 
секретарям парторганизаций.

Правильно поступают Асииов- 
ский, Чаинский, Парбигсюий и дру
гие райкомы партии, когда на месте 
проводят семинары партийного ак
тива. Изучение и распространение 
лучшего опыта партийной работы 
особенно важно в воспитании секре
тарей партийных организаций.

Но не только семинары секрета
рей решают задачу улучшения ра
боты партийных организаций. Жи
вая, оперативная помощь работни
ков районных комитетов секретарю 
партийной организации на месте, 
своевременное инструктирование 
являются важнейшей формой руко
водства.

Не все партийные организации 
колхозов и их секретари работают 
хорошо. Деятельность многих из 
них страдает серьезными недостат
ками, а райкомы партии не прини
мают своевременных мер к их ис
правлению.

В мае бюро Кожевников,ско-го 
райкома партии обсуждало вопрос о 
работе партийной организации кол
хоза «Герой труда» в присутствии 
всех коммунистов колхоза. В пар
тийной организации была крайне 
запущена внутрипартийная и массо
во-политическая работа, низка была 
дисциплина. Партийная организация 
проходила мимо серьезных недо
статков в деятельности колхоза. 
Сам секретарь парторганизации вел 
себя недостойно. Такое положение 
сложилось в партийной организации 
не внезапно. Но райком не замечал 
этого и вмешался в ее работу с 
опозданием.

Искусство руководства заклю
чается в том, чтобы предупреждать 
такие явления. К сожалению, за
поздалое исправление недостатков 
в работе партийных организаций и 
их секретарей имеет место и в дру
гих районах

Редки случаи, когда бюро рай
комов обсуждают опыт партийной 
работы в колхозах и делают его до-, 
стоянием других организаций.

Сейчас колхозы вступили в ре
шающий период сельскохозяйствен
ного года. .Полным ходом идет за
готовка кормов для животноводства, 
в ближайшее время начнется убор
ка урожая. Жизнь партийной орга
низации должна бить ключом, место 
каждого коммуниста— на решающем 
участке колхозного производства. 
Райкомам партии надо неустанно 
заботиться о том, чтобы партийные 
организации возглавляли люди, сто
ящие на уровне требований и задач 
партии, умело, систематически по
могать им.

Переговоры между правительственными 
делегациями Румынии и Советского Союза

В Москве 10 июля между прави
тельственными делегациями Румын
ской Народной Республики и Со
ветского Союза начались перегово
ры о взаимных поставках товаров в 
связи с подготовкой перспективных 
планов развития народного хозяйст
ва.

Румынскую делегацию возглавля
ет заместитель Председателя Совета 
Министров РНР А. Бырлэдяну, со.

ветскую — заместитель Председате
ля Совета Министров СССР, предсе
датель Госплана СССР И. И. Кузь
мин. ' ***

10 июля заместитель Председате
ля Совета Министров СССР, предсе
датель Госплана СССР И. И. Кузь
мин дал завтрак в честь правитель
ственной делегации Румынской На
родной Республики.

(ТАСС).

На V съезде 
С оциалистической 

единой партии Германии
БЕРЛИН, 10 июля. (ТАСС). Сего

дня в Берлине открылся V съезд 
Социалистической единой партии 
Германии. Съезд открыл Первый се
кретарь ЦК СЕПГ В. Ульбрихт.

На съезде присутствуют предста
вители 46 коммунистических и ра
бочих партий, в том числе делега
ция КПСС, возглавляемая Первым 
секретарем ЦК КПСС Н. С. Хруще
вым. Делегаты горячими аплоди
сментами приветствовали гостей.

Съезд единогласно утвердил сле
дующую повестку дня: борьба за 
обеспечение мира и за победу со
циализма (докладчик Вальтер Ульб
рихт): доклад центральной ревизи
онной комиссии: прения по пред
ставленному в письменном виде от
чету ЦК и докладу; заключительное 
слово В. Ульбрихта: выборы цен
тральных органов; заключительная 
речь 0. Гротеволя.

На церемонии открытия съезда 
присутствовал Президент Герман
ской Демократической. Республики 
Вильгельм Пик.

С докладом по первому вопросу 
повестки дня «Борьба за обеспечение 
мира и за победу Социализма» вы
ступил Первый секретарь ЦК СЕПГ 
В. Ульбрихт.

Ж л  т и  я  — ш 
н а р о д н о г о

Торжественное заседание 
в Улан-Баторе, посвященное 

37-й годовщине народной революции
УЛАН-БАТОР, 10 июля. (ТАСС). 

Как передает агентство Монцамэ, 
сегодня здесь состоялось торжест
венное заседание, посвященное 
37-й годовщине Монгольской народ
ной революции.

Бурными аплодисментами было 
встречено появление в президиуме 
Первого секретаря ЦК МНРП 
Д. Дамба, Председателя Совета Ми
нистров МНР К). Цеденбала, пред
седателя Президиума Великого на
родного хурала МНР Ж. Самбу и 
других руководителей партии и пра
вительства.

На заседании присутствовали 
представители государственных, 
партийных и общественных орга

низаций, передовики труда, деятели 
науки и культуры, а также члены 
дипломатического корпуса и зару
бежные гости, прибывшие на празд
ник из Советского Союза, КНР, 
Болгарии, Польши, Венгрии, Румы
нии, Албании, Индии, Чехослова
кии, Ирана, Австралии. Швейцарии 
и Дании, монгольские и иностран
ные журналисты. v

Торжественное заседание открыл 
первый секретарь Улан-Баторского 
городского комитета МНРП Д. Лам- 
чин. С докладом о 37-й годовщине 
Монгольской народной революции 
на заседании выступил второй сек
ретарь ЦК МНРП Ч. Сурэнжав.

Возложение венков 
делегацией 

Коммунистической 
партии Советского 

Союза
БЕРЛИН. 10 июля. (ТАСС). Се

годня делегация Коммунистический 
партии Советского Союза, присутст
вующая на V съезде СЕПГ, возло
жила венок к памятнику борцам 
немецкого рабочего движения на 
кладбище во Фридрихсфельде. В 
церемонии возложения венка уча
ствовали Н. С. Хрущев, 0. В. Ку
усинен, М. Г Первухин и другие 
члены делегации.

Затем члены делегации КПСС по
сетили Трептов-парк, где возложи
ли венок к памятнику павшим со
ветским воинам.

Уборна хлебеш
Соревнование коллективов 

уборочны х агрегатов

„Содружество 
стран

социализмац

КРАСНОДАР. 10 июля. (ТАСС).
Большинство машинистов лафетных 
жаток края ежесуточно скашивает 
на свал 20— 50 гектаров озимой 
пшеницы. Благодаря этому, несмот
ря на неустойчивую погоду, на Ку^ 
бани скошено около половины всей 
площади колосовых. Выдающегося 
успеха добился уборочный агрегат 
братьев Дмитрия и Алексея Сунде- 
евых из колхоза имени Сталина 
Усть-Лабинского района. За сутки

братья Сундеевы вместе с трактори
стами Иваном Ребровым и Григорием 
Фабричным скосили лафетной жат
кой 78,7 гектара озимой пшеницы. 
Уборочный агрегат работал в общей 
сложности более двадцати двух часов 
в сутки. Краснодарский крайком 
КПСС и крайисполком отметили от
личную работу уборочного агрегата 
братьев Сундеевых. Опыт передово
го коллектива механизаторов широ
ко внедряется во всех районах края.

Комбайн одновременно подбирает 
два валка

ОДЕССА, 10 июля (ТАСС). На по
лях области работают сотни спарен
ных жаток, широко применяется 
групповая и двусменная работа 
агрегатов. Ценность представляют 
переоборудованные комбайны
«РСМ-8». Ширина хедера позволила 
установить на расстоянии двух мет
ров друг от друга два подборщика, 
работающих ог единого привода. 
Чтобы обеспечить для этих агрегатов 
ровный расстил валков, укомплекто

ваны спаренные прицепные жатки.
Эффективность комбайнов с двумя 

подборщиками видна на примере ра
боты в колхозе имени Карла Маркса 
Болградского района. Комбайнер
Петр Коваленко за семь дней подо
брал и обмолотил валки с 300 гек
таров, добившись средней дневной 
производительности 45 гектаров. 
Это почти в два раза больше, чем 
обычным прицепным комбайном
«С-6».

В издательстве Академии наук 
СССР вышла подготовленная инсти
тутом философии книга «Содружест
во стран социализма». Книга посвя
щена актуальным проблемам разви
тия социалистических государств. В 
ней отражены вопросы, связанные с 
международным значением Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции, раскрываются общие законо
мерности возникновения социалисти
ческой формации, своеобразие раз
вития стран народной демократии.

Специальная, статья характеризует 
строительство социализма в Китай
ской Народной Республике. Особо 
освещаются проблемы развития 
культуры в условиях народной де
мократии. Завершается труд статьей, 
посвященной пролетарскому интер
национализму, как основе взаимоот
ношений социалистических госу
дарств.

Книга вышла пол общей редакци
ей Ф. Т. Константинова и А. И. Ар
нольдова.

(ТАСС!

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 11 июля 
третий искусственный спутник со
вершил 772 оборота вокруг Земли.

При ясном безоблачном небе 12 
июля спутник можно будет наблю
дать невооруженным глазом в север
ном полушарии в интервале широт

от 42 до 61 градуса, в южном полу 
шарии —  от 18 до 60 градуса.

Ракета-носитель 12 июля будо 
наблюдаться от 45 до 60 градуса се 
верной широты и от 13 до 52 гр^ 
дуса южной широты.

(ТАСС).

Московская область. На Клинском комбинате искусственного во
локна расширяется выпуск нового вида капронового волокна 
эластика. Это волокно отличается большой эластичностью и хорошо 
сохраняет тепло благодаря шерстеподобной распущенности пряжи. 
Новый вид капронового волокна найдет широкие применение в три
котажной и текстильной промышленности для производства высоко
качественных товаров народного потребления.

На снимке: участок машин двойного кручения, где производится 
волокно эластик. (Фотохроника ТАСС.)
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0 надоях молока по районам
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1 Молчановский 92,3
2 Кожевниковский 92
3 Туганский 91,7
4 Асиновскнй 91
5 Парбигский 90
6 Бакчарский 88
7 Зырянский 86
8 Пышкино-Троицк. 86
9 Томский , 85,5

10 Шегарский 85
11 Чаинский 84
12 Кривошеинский 82
13 Тегульдетский 80
14 Пудинский 62
15 Верхне-Кетский 62
16 Колпашевский 60
17 Васюганский 56
18 Парабельский 55 
Щ Каргасокский 54 
20 Александровский 48

Томские железнодорожники помогают колхозу

Первый уголь Шаргуня

# 4

ТЕРМЕЗ. 11 июля. (ТАСС). Вче
ра вступило б строй Шаргуньское 
угольное предприятие. Государст
венная комиссия закончила приемку 
основных сооружений первой очере
ди шахты с годовой мощностью в 
300 тысяч тонн угля. После завер

шения строительства всех объектов 
шахта будет выдавать полмиллионз 
тонн угля в год.

Уголь Шаргуня является по 
своей калорийности лучшим в Сред
ней Азии. Ряд пластов содержит 
коксующиеся угли.

Рабочие, служащие и инженерно- 
технические работники томского ва
гонного участка Томской железной 
дороги единодушным одобрением 
встретили историческое решение 
партии и правительства о дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-тракторных 
станций.

В подшефный колхоз имени Ча
паева Туганского района съездили 
секретарь партийной организации 
вагонного участка тов. Разживия, 
председатель местного комитета тов. 
Седякив и начальник производст
венно-технического отдела инженер 
тов. Троицкий. Они на месте озна
комились с колхозным хозяйством,

выяснили, в чем оно особенно нуж
дается в связи с приобретением 
новой техники.

Вслед за набором слесарного ин
струмента для мастерских по ре
монту тракторов и других сельско
хозяйственных машин, шефы отпра
вили колхозникам кузнечный инст
румент, ведра для заправки горю
чим, комплект противопожарного 
инвентаря, электрическую дрель и 
понижающий трансформатор.

Ремонтники вагонного депо ^по
могли колхозу в пуске^насоса без
башенной водонасосной станции/ 
устранили повреждение льномяль
ной машины.

&  с л у ж б е  
х о з я й с т в а ,

Ленинград. Продукция завода 
слоистых пластиков Управления 
химической промышленности Ле
нинградского совнархоза находит 
широкое применение в различных 
отраслях промышленности и в 
производстве предметов широкого 
потребления. Особенно большую 
популярность завоевали декора
тивные пластики. Этот облицо
вочный материал, имитирующий 
мрамор, малахит и ценные поро
ды дерева, идет для отделки тор
говых помещений, кают парохо. 
дов, пассажирских самолетов. С 
начала года завод уже дал сверх 
плана около шестидесяти тонн 
этого материала.

На снимке: в цехе декоратив. 
но.облицовочных пластиков. Ра
ботницы Л. С. Богомолова и 
Н. А. Бабенко (справа), выпол
няющие Кормы на 150 процентов, 
вынимают готовые пластики после 
прессования.

(Фотохроника ТАСС).
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Шефы помогли приобрести необ
ходимые материалы для строитель
ства здания правления колхоза, а 
дружная работа каменщиков вагон
ного участка тт. Орлова и Кочетова 
значительно ускорила строительство.

Нашлось дело и для инженерно- 
технических работников. С их тех
нической помощью в колхозе про
ложена новая трасса водопровода.

— Сейчас на очереди, —  говорит 
начальник производственно-техниче
ского отдела участка Ю. Троиц
кий, — завершение строительства 
насосной станции. Нужно помочь 
колхозникам поскорее подвести во
ду к коровнику и свинарнику.

Е. СТЕПАНОВ.

Новости техники
Творческая инициатива нова, 

торов производства дает пол*о- 
жительные результаты. Непре
рывно вводятся в строй новые 
машины, внедряются совершен 
ные процессы производства.

Селен и ртуть из отходов 
цинковых заводов впервые в 
стране стали получать на Усть- 
Каменогорском свинцовом ком
бинате. Для этого здесь подвер
гают флотации шламы, полу
чаемые при переработке газов 
цинковых заводов в серокислот
ном производстве. Применяют
ся обычные флотационные ма
шины. но защищенные свинцом 
от воздействия серной кисло
ты. Ценные металлы извлеки^ 
ются в виде селеново-ртутного 
концентрата, в котором основ
ную ценность представляет^ се
лен, широко применяемый в 
технике.

На Пензенском дизельном 
заводе спроектирован новый 
мощный дизель, предназначен
ный для работы на природном 
газе. По заключению заводско
го технического совета эксплу
атация его обойдется почти 
вдвЬе дешевле, чем дизеля, ра
ботающего на жидком топливе. 
Он найдет широкое применение 
на электростанциях, установ 
ленных непосредственно на 
нефтепромыслах, вблизи газо
вых магистралей, на химиче
ских заводах, перерабатываю
щих природный газ. Пензен
ские машиностроители решили 
к концу года изготовить опыт
ный образец газового дизеля.

Завод «Красный металлист» 
(Фрунзе) выпустил первую 
партию стиральных машин ем
костью Полтора килограмма су
хого белья. По своим качест
вам они не уступают лучшим 
образцам этих изделий отече
ственного производства. Пред, 
приятие будет выпускать до 
20 тысяч стиральных машин в 
год.

Завод оснащается 
новой техникой

Московский завод шлифо
вальных станков оснащается 
новой техникой. Обновлен парк 
токарных, фрезерных и расточ
ных станков. Устаревшие ма
шины ■ заменены современным 
высокопроизводительным обо
рудованием отечественного про
изводства, установлено не
сколько мощных уникальных 
агрегатов: портально-фрезер
ный, радиально-сверлильный и 
зуборезный станки.

Полностью заменено обору
дование в кузнечно-термиче
ском цехе. Это позволило здесь 
механизировать и автоматизи
ровать многие производствен
ные процессы.

Благодаря внедрению совре
менной техники расширено 
производство универсальных и 
специальных станков. Коллек
тив завода уже выпустил 
сверх плана продукции почти 
на три миллиона рублей. В 
этом году изготовлены 9 но
вых конструкций машин.

Полупроводники 
в измерительных 

прибопах
Шпиндель вращается с боль

шой скоростью. Нужно узнать, 
как быстро он нагревается. 
Эту работу успешно выпол
няет быстродействующий тер
мометр, созданный на москов
ском заводе «Калибр». При 
массовом выпуске эт!от пред
приятием шпинделей новым

электротермометр, в котором 
впервые применили полупро
водники помог решить важ
ную задачу.

На «Калибре» решена и бо
лее сложная проблема. Здесь 
сконструировали новый элек- 
троконтактный прибор, кото
рый с микронной точностью 
контролирует линейные разме
ры. В этом приборе также 
использованы полупроводники.

Еще недавно, чтобы изме
рить деталь со всех сторон, 
нужно было применять много
мерное устройство, оснащенное 
электронными лампами. На из
мерение уходило много време
ни. Заводские специалисты 
разработали и изготовили мно. 
гоблочное устройство с полу
проводниками. Оно может од
новременно производить до 11 
видов измерений: длину, шири
ну и другие параметры.

В каждом блоке устройства 
имеются миниатюрные свето
форы. Зажегся беЛый свет — 
значит все в порядке, зеле
ный — подсказывает, что на
чинаются отклонения от задан
ного размера, красный свет 
предупреждает о возникшем 
серьезном браке.

Применение полупроводни
ков дает значительный эконо
мический эффект. Расход элек
троэнергии сокращается в 
шесть раз. Электронная лампа 
обычно работает 500 часов, а 
полупроводники практически 
вечны. Еще одна особенность: 
приборы, оснащенные полу
проводниками, готовы к дейст
вию мгновенно. в то время 
как любое устройство с элек
тронными лампами всегда тре
бует предварительного разо
грева.

Выпущен более 
совершенный 
компрессор

Московский завод «Компрес
сор» — крупный поставщик 
холодильных машин. Особенно 
широко это оборудование при
меняется в пищевой промыш
ленности.

На заводе изготовлен опыт
ный образец нового блоккар- 
терного компрессора. Он заме
нит ныне выпускаемые.

Новая машина на 30 про
центов производительнее ста
рой, ее легче монтировать, уп
рощена и эксплуатация.

Блоккартерный компрессор 
весит две тонны — в два с. 
лишним раза меньше прежне
го, он дает 400 тысяч кило
калорий искусственного холода 
в час — на 100 тысяч больше 
ныне выпускаемых.

Новые высокопрочные 
красители

Дорогомиловский химиче
ский завод имени Фрунзе в 
Москве освоил производство 
15 новых видов продукции. 
Большую ценность представля
ет кислотный зеленый краси
тель. Им можно отделывать 
не только искусственные мате
риалы. но и полушерстяные.

На заводе налаживается вы
пуск новых веществ для отдел
ки синтетических материалов. 
Обработанные ими ткани мень
ше мнутся, более стойки к во
де, не выгорают.

На предприятии все больше 
используют синтетическое
сырье. Это мероприятие уже 
экономит в год 900 тысяч 
декалитров пищевого спирта.

(ТАСС).

Детали домов делаются в цехе

Завод № 4 Главмосжелезобетона при Мосгорисполкоме — 
одно из передовых предприятий столицы. Здесь ежемесячно 
производится 9,5— 10 тысяч кубических метров деталей из 
железобетона <— междуэтажные и кровельные настилы для 
многоэтажных домов. Каждый день стройки Москвы получают 
с завода по графику до 300 готовых деталей для 2000 квад
ратных метров жилой площади. Ежегодно завод обеспечивает 
ввод свыше полумиллиона квадратных метров жилья.

На снимке: участок цеха готовой продукции завода.
(Фотохроника ТАСС).

■ I
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПЕРЕДОВИКОВ 
ПОДДЕРЖКИ НЕ ПОЛУЧИЛИ
Имя Елены Павловны Мехелане, 

свинарки из колхоза имени Суворо
ва, известно далеко за пределами 
ларгасокского района. В прошлом 
году она получила от каждой евино, 
матки по 25,3 поросенка. Одной из 
первых в районе тов. Мехелане от
кликнулась на призыв свинарки 
колхоза «Сибиряк» Бакчарского рай
она Марии Кучугуры организовать 
передачу своего опыта отстающим. 
В статье «Можем производить по 
*  2,о тонны мяса на свиномат
ку», опубликованной в газете 
«врасное Знамя» 25 марта этого 
года, тов. Мехелане сообщила, что в 
1У58 году она решила получить по 
~ ' поросят на каждую свиноматку 
высказала мысль, что, если откор
мить всех поросят, их колхоз смог 
бы произвести по 2— 2,5 тонны мя
са на свиноматку.

Выступление свинарки должно 
Оыло бы послужить поводом для 
серьезного разговора в правлении 
колхоза о резервах. Его председате
лю тов. Костареву было над чем за
думаться. Однако предложение тов. 
Мехелане ,об увеличении производст
ва свинины повисло в воздухе. 
Правление колхоза даже не попыта
лось его обсудить. Секретарь парт 
организации колхоза тов. Гумбин 
также не высказался ни за, ни про
тив.

Такая же участь постигла пред
ложения передовой свинарки района ; 
из колхоза «Авангард» тов. Бон
дарь. Осталось,без внимания вы
ступление в газете «Красное Знамя» 
чабана колхоза «Заря революции»
О. Ермакова, ставившего вопрос о 
развитии овцеводства, как одной из 
доходных отраслей колхозного про
изводства.

Невнимательно отнеслись и в 
райкоме КПСС к предложениям пе
редо вик ов ж ив от н ов о де тва.

Характерен в. атом отношении та
кой пример. В райкоме партии, е од
ной стороны, признают, что в колхозе 
имени Суворова можно производить 
по 2 2,5 тонны мяса на свиномат
ку, с другой ate стороны, «изучив» 
перспективы развития свиноводства 
в колхозе, пришли к выводу, что 
сельхозартель не может в этом году 
произвести такого количества мяса 
на свиноматку. Почему? Потому что 
колхоз якобы не располагает необхо
димой кормовой базой и помещением 
для откорма свиней. Действительно, 
кормовая база пока не создана. Кар! 
тофеля в колхозе посажено только 
J.2 гектаров. Как и в прошлом году, 
он посажен небрежно, на откорм 
свиньям на копню выделено всего 
лишь 30 соток. Но. спрашивается, 
кто же мешал пересмотреть струк
туру посевных площадей, посадить 
оО гектаров картофеля и тем самым 
создать прочную кормовую базу для 
свиноводства?

Ясно, что инициативу передови
ков партийным 'Организациям и в 
первую очередь райкому КПСС; сле- 

• дпвало поддержать. Этого сделано не 
было.

Не случайно в сельхозартелях 
района доходы от свиноводства со
кращаются. Если в 1956 году от 
продажи свиного мяса' государству 
колхозы получили 570 тысяч руб-

только 513лей, то в 1957 году 
тысяч рублей.

Ссылаясь на слабость кормовой 
базы, колхозы и в этом году про
должают разбазаривать поросят За 
6 месяцев продано на рынке и за
бито в колхозах, не считая поросят, 
проданных колхозникам, 196 голов.

В 12 сельхозартелях за по
лугодие с откорма было снято толь
ко 86 свиней. В колхозе «Аван
гард» на откорме находится лишь 
одна свинья, а в сельхозартели «Си
биряк» — ни одной. Вот почему 
вместо 590 центнеров свинины, пре
дусмотренных планом госзакупок, 
колхозы продали государству пока 
только 82 центнера.

А между тем резервы для откорма 
свиней в колхозах есть С наступле
нием лрта можно было бы организо
вать лагерное содержание животных. 
Этого не делается. Видя такое поло
жение, некоторые специалисты рай- 
сельхозуправления ведут себя по 
меньшей мере странно. Главный зоо
техник райсельхозуправления тов. 
Типсияа, например, прямо говорит, 
что раз нет сеяных трав, незачем 
организовывать и лагерное содер
жание свиней. Специалисты сельхоз* 
управления берутся за внедрение 
перрдового опыта в колхозное про
изводство с большой неохотой. Но 
районный комитет партии проходит 
мимо подобных фактов, не дает им 
правильной оценки.

В нынешнем году райком КПСС 
провел ряд мероприятий, целью ко
торых^ является улучшение хозяйст
венной деятельности колхозов. Но 
беда в том, что затраченные усилия 
иногда не дают ожидаемых резуль
татов. Вот пример. В мае пленум 
райкома обсудил вопрос «О мерах 
повышения продуктивности живот
новодства в пастбищный период». 
Мероприятие оказалось своевремен
ным. Райком был уверен, что после 
принятия решения в колхозах по- 
серьезному займутся созданием кор
мовой базы. Но меры, разработан
ные пленумом, не были подкрепле
ны организаторской работой. Кол
хозы не выполнили плана посадки 
картофеля, затянули подготовку к 
заготовке кормов.

Райком партии не вникает глу
боко в экономику колхозов, не ока
зывает должной практической помо
щи колхозам и первичным партий
ным организациям. В течение ны
нешнего года он не изучил, и не 
рассмотрел ни одного вопроса пер
спективного развития колхозного 
производства/

Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС требует от партийных 
органов коренным образом улучшить 
Руководство сельским хозяйством, 
настойчиво добиваться использова
ния внутренних резервов для даль
нейшего увеличения производства 
продуктов животноводства. Карга- 
сокскому райкому партии нужно 
лучше руководить хозяйственной 
деятельностью колхозов, заботливо 
поддерживать все, что способствует 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства, постоянно на
ходить для этого все новые и новые 
возможности.

Т. НУРИЛОВИЧ 
(наш норр.).

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т !

Томский завод «Томкабель».
На снимке: Елизавета Федоров

на Зейферт—скрутчица медной 
жилы цеха врубовых кабелей. 
Она обслуживает четыре машины 
вместо двух по норме. Ежесменно 
тов. Зейферт выполняет нормы на 
120— 130 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

„Князь Игорьа

Гастроли Челябинского 
театра оперы и балета

☆

Готовясь к перешей населения
Всесоюзная перепись , населе

ния — мероприятие большого го
сударственного значения. Для того, 
чтобы успешно провести ее, нужно 
хорошо к ней подготовиться. В Куй- 
оышевском районе г. Томска уточ
нены Границы района, приняты 
некоторые меры по упорядочению 
нумерации кварталов и —домовладе
ний.

Второй этап подготовительных 
работ — доставление списков до
мовладений в районе города, пере
писное районирование.

На̂  основании списков домовла
дений по району уже приступили к 
составлению^ организационного пла
на. В районе создаются 2 пе
реписных отдела, свыше 20 инст
рукторских и свыше 100 счетных 
участков.

В проведении переписи насело-’ 
ния в районе примут участие около 
200 человек. /

Для проведения массово-разъя
снительной работы среди населения 
и помощи инспектуре ЦСУ в подго
товке к  переписи при райисполкоме

создала комиссия содействия в со
ставе 7 человек. Однако массово- 
разъяснительная работа комиссией 
пока проводится крайне недоста
точно, что выявилось при составле
нии списков домовладений. Так, 
например, имели место факты укры
тия отдельными жителями квар
тирантов, что усложняло работу 
регистраторов.

Для успешного проведения пе
реписи населения необходимо наве
сти порядок в прописке населения, 
упорядочить нумерацию квартир и 
вывесить списки квартир с указа
нием фамилий квартиросъемщиков 
и количества проживающих. Сле
дует учесть, что в связи с жилищ
ным строительством происходят из
менения в плане кварталов и улиц.

Необходимо организовать комис
сии содействия переписи населе
ния из активистов-общественников 
на предприятиях и в домоуправле
ниях.

К. МЕРКУЛЬ, 
раиинспектор ЦСУ Куйбышевского 

района г. Томска.

Сэкономили 60 тысяч рублей
Дороги у нас песчаные, сыпу

чие. Трудно шоферу на такой до
роге экономить горючее, дизель
ное топливо и смазочное. Но 
каждый месяц шоферы нашего 
лесопункта «Центральный» сбе
регают предприятию по несколь
ку тысяч рублей. За первое по
лугодие экономия по этим мате
риалам только на нашем лесо
пункте составила 60 тысяч 600 
рублей.

Этого мы добиваемся за счет 
высокопроизводительного исполь
зования действующих автома
шин. Благодаря ускорению обо
рачиваемости автомобиля, сокра
щению времени под погрузкой и 
разгрузкой мы высвободили две 
автомашины, что позволило рез
ко сократить стоимость автопе
ревозок.

А, ЗОРИН,
, шофер первого класса 

Лайского леспромхоза.

Не забатятся 
о пассажирах

Большие неудобства испытывают 
пассажиры на пристани Батурино. 
Движение здесь очень большое. Па
роходы приходят на пристань в ос
новном ночью, и пассажирам негде 
отдохнуть. В Батурино расположены 
Батуринская судоверфь и Лайский 
леспромхоз, но ни одна из этих ор
ганизаций не позаботилась о созда
нии удобств для пассажиров. Дебар
кадера на пристани нет.

На пристани Усть-Чулым дебарка
дер установлен на противоположном 
от поселка берегу Оби. А переправа 
организована очень плохо. На де
баркадере грязно, неуютно, комната 
отдыха не оборудована.

Когда же будет наведен порядок 
на чулымских пристанях’

И. ПУГАЧЕВ.

Короткие
сигналы

Н А КА Н УН Е  Х Л Е Б О ЗА ГО Т О В О К

Сельский сход в Подгорном
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). В

селе Подгорное состоялся сельский 
сход граждан районного центра. На 
сходе с докладом об июньском Пле
нуме ЦК КПСС и задачах трудящих
ся района выступил первый секре
тарь райкома партии Н. М. Лысанов. 
Грудящиеся райцентра горячо одоб
рили решение июньского Плрнума 
ПК, видя в этом решении новое

проявление заботы об укреплении 
колхозного строя. Участники схода 
решили оказать всемерную помощь 
колхозам района в заготовке кормов 
и уборке урожая. Сход принял обя
зательство усилить продажу государ
ству продуктов животноводства из 
личного хозяйства.

п. попов.

Недалек день, когда на склады 
Вороновского пункта «Заготзерно» 
будет поступать хлеб нового уро
жая. Сейчас работники пункта капи
тально ремонтируют склады. Допол
нительно поставлены пять авто
подъемников, намечается установка 
четырех сушильных агрегатов.

По приблизительным подсчетам, 
нынче на заготпункт должно посту

пить зерна на 50 процентов больше 
прошлогоднего, а поэтому и объем 
подготовительных работ намного 
увеличился.

Но сделано далеко не все, что 
требуется Нет вентиляционных уст
ройств, не хватает кирпича и дру
гих' строительных материалов. Нель
зя медлить с подготовкой пункта 

_ В. СУРБЕЕВ.
Кожевникбвский район.

Работники ресторана парохода 
«Александр Невский» плохо обслу
живают пассажиров. На обед ухо
дит обычно час —  полтора. Офи
циантка А. Килина часто грубит 
посетителям, обсчитывает при рас
чете.

А. ПОСТОВАЛОВ.

На берегу Томи, в конце Еар- 
тасного переулка в Томске лежат 
тонны металлолома, сброшенного 
весной в воду. Сейчас река обмеле
ла, и металлолом мешает движению 
автотранспорта.

д. вдовнин.

В деревне Успенка Шегарского 
района нет ларька с продуктами и 
товарами первой необходимости. 
Строительство ларька руководители 
артели, сельпо и сельского Совета 
пытаются переложить друг на дру
га. А колхозники вынуждены ходить 
в магазин за пять километров.

Ф. ТРИФОНОВ, С. МИНЕНКО,
В. ЖУРАВЛЕВ, А. КАЙДАЛОВ,
И. КОЗЛОВ, М. ИВАНОВ,

С. СОСНОВСКИЙ.

Идет заготовка кормов
ВАСЮГАН (По радио). Колхоз 

«Луч севера» уже больше недели 
ведет закладку естественных трав на 
силос. К 9 июля колхозники загото
вили 500 центнеров силоса. Колхоз

ницы и учащиеся Айполовской се
милетней школы готовят веточный 
корм, заготовлено более 30 центне
ров.

В. БОРЗЕЦОВ.

О  Р О Т О З Е Я Х  И Л Ю Б И Т Е Л Я Х  
Л Е Г К О Й  Н А Ж И В Ы

По две баржи в месяц
Четвертый^ месяц подряд удержи

вает за гобой первенство в соревно
вании коллектив судостроительного 
цеха Батуринской судоверфи. В мае 
и июне здесь выстроено и сдано в 
эксплуатацию 4 баржи для перевоз
ки угля грузоподъемностью по

230 тонн каждая. В июле цех ре
шил сверх плана спустить на воду 
дебаркадер стоимостью в 258 ты
сяч рублей.

По д ве -тр и  нормы в смену да
ют бригады М. Алексия. И. Бает, 
П. Гринина и других.

ПЛЕНУМ ОБНОМА ПРОФСОЮ ЗА 
РАБОТН ИКОВ НУЛЬТУРЫ

Позавчера в Томске состоялся
пленум обкома профсоюза работни
ков культуры. Он обсудил вопрос о 
ходе общественного смотра работы 
культурно-просветительных учреж
дений в области и наметил меры по 
устранению недостатков в проведе
нии его.

С докладом выступил заместитель 
начальника областного управления 
культуры М. И. Зиньковский. Док
ладчик подробно рассказал об опы
те работы ряда культурно-просве
тительных учреждений, умело свя
зывающих ее с жизнью, с производ
ством, проанализировал недостатки 
в организации и проведении смотра 
в некоторых районах.

На пленуме выступили заведую
щая Колпашевской библиотекой № 1 
тов. Анисимова, директора асинов- 
екпго Дома культуры тов. Зайдман и 
кривотеинского — тов Денисенко, 
заведующий Каргасокским отделом 
культуры тов. Тайлашев, замести
тель заведующего Колпашевским 
отделом культуры тов. Дьяков, на
чальник областного управления 
культуры тов. Кузнецов и другие.

Председатель обкома профсоюза 
работников культуры тов. Орлова 
рассказала об итогах Всесоюзного 
съезда профсоюза работников куль
туры.

В ряде предприятий системы го
сударственной и кооперативной тор
говли нашей области нередки слу
чаи нарушения правил советской 
торговли, растрат и хищений госу
дарственных средств. Происходит 
это чаще всего оттого, что матери
ально-ответственные должности до
веряют случайным, непроверенным 
людям. И повинны в этом, прежде 
всего руководители предприятий, 
которые подчас слишком легко, без
ответственно относятся к  подбору 
кадров.

К таким руководителям следует 
отнести и руководителей Томского 

I райпотребсоюза, в том числе его 
председателя тов Винниченко.

Много людей побывало и ушло за 
последние два года в этой системе, 
но еще больше ушло за это время 
кооперативных средств, украденных 
растратчиками и проходимцами.

Тов. Винниченко принимает на 
работу людей непроверенных, не 
внушающих доверия.

Два года назад в райпотребсоюз 
был принят нркто Г. С. Аверин.

' Прибыл из Латвии. Работал 
заведующим заготконторой. — от
рекомендовался Аверин.

Этих данных тов. Винниченко 
оказалось вполне достаточно для то. 
го, чтобы утвердить Авепина в дол
жности председателя Эуштинского 
сельпо.

Уволенный за хищения с работы 
в Латвии, Аверин, остался верен се
бе и в Томской области.

С первых лее дней новый предсе
датель систематически пьянствовал, 
попал за это в отделение милиции. 
К работе он относился недобросовест
но, пропивал кооперативные средст
ва, занимался подлогами, злоупот
реблял своим служебным положе
нием. Больше года беспрепятственно 
проделывал свои махинации Аве
рин, пока руководители райпотреб
союза, наконец, решились рго уво
лить. Сейчас Аверин привлекается к 
уголовной ответственности.

Здесь же без надлежащей провер
ки был принят на должность экспе
дитора Эугатинского сельпо И. И Во. 
рисов, который при первой же по
ездке за товарами присвоил себе от
рез, пару валенок, распродал мате, 
риальных ценностей на 793 рубля. 
Свою первую командировку Борисов 
закончил пьянкой и три дня не вы
холил на работу.

Но, оказывается, этого было недо
статочно для руководителей рай
потребсоюза, чтобы вовремя принять 
меры. Борисова держали на работе 
до тех пор, пока он не причинил 
новых убытков кооперации. Толь
ко тогда тов. Винниченко спо
хватился и узнал, что Борисов в 
прошлом судился за растрату, затем

за жульничество его сняли с'работы 
! из орса в Алтайском крае.

К сожалению, так безответствен
но относятся к подбору кадров не 
только руководители Томского рай
потребсоюза, Не так давно в магазин 
линейного орса станции Томск-П 
была принята на работу Т Н. Руба
нова, растратившая в Болотинском 
сельмаге Новосибирской области 
10.800 рублей. Беспрепятственно 
устроившись на новое место работы 
в Томске, Рубанова растратила и 
здесь 15 тысяч рублей государст
венных средств.

Делом Рубановой занимаются 
следственные органы, а вот пози
ция бывшего начальника -орса тов. 
Анохина, при попустительстве кото
рого совершала свои жульнические 
Махинации Рубанова, не осуждена 
ни общественными, ни местными 
партийными органами.

Подобные факты неправильного 
подбора кадров работников имеются 
в горпищеторге, тресте столовых, 
облкнигпторге, обллесурсе и ряде 
других предприятий и организаций 
области.

Дальше с этим мириться нельзя. 
Необходимо более ответственно 

подбирать кадры, правильно воспи
тывать их.

Любителям легкой наживы, жули. 
кам и спекулянтам не должно быть 
места в советской торгпрл"

А. ВОЙТКЖ.

Оперой Бородина «Князь 
Игорь» Челябинский театр оперы 
и балета имени М. И, Глинки на
чал свои томские гастроли. Театр 
еще очень молод, со дня его от
крытия (сентябрь 1956 г.) не про
шло еще и двух лет. И нужно 
сказать сразу же, что с задачей 
Постановки гениального творения 
Бородина театр справился. Основ
ная заслуга в этом принадлежит, 
прежде .всего, дирижеру И. А. (Ба
ку (народный артист РСФСР,’ ла
уреат Сталинской премии), хор
мейстеру Ю. П. Борисову и ре
жиссеру Д. Н. Смоличу (заслу
женный деятель искусств РСФСР 
Грузинской ССР, ' заслуженный 
артист УССР). ,

Не претендуя на какую-нибудь 
особенную оригинальность трак
товки оперы, они пошли по пути 
раскрытия произведения на осно
ве музыкального содержания пар
титуры. и это позволило создать 
очень целостный спектакль, остав
ляющий впечатление настоящего 
произведения искусства. Недо
статки спектакля (они есть, и о 
них речь впереди) не могут засло
нить главное: опера ' «Князь
Игорь» убедительно раскрыта че
лябинцами как эпическое повест_ 
вование о прошлом русского наро
да. ,

Основной тон спектакля опреде
лился уже с первых тактов увер 
тюры. и. А. Зак ведет ее сдер
жанно и неторопливо, выпукло об
рисовывая тематический материал. 
Несмотря на малочисленность 
струнной группы (первых скрипок 
всего три пульта) звучность, ор
кестра кроме отдельных момен
тов, достаточно уравновешена. 
Оркестр звучит стройно на протя
жении всей оперы. Ансамбль 
внутри групп, Ьсобенно в струн
ной и в деревянной духо
вой, хороший. Прекрасно звучали 
соло валторны, гобоя, английского 
рожка, группы контрабасов, мягко 
играли тромбоны, отлично владе
ет своим инструментом литаврист. 
Жаль, что театр не взял в свою 
поездку арфу, и замена ее пиани
но заметно снижала впечатление.

Высокой похвалы заслуживает 
хор. Молодому хормейстеру 
Ю. Борисову удалось добиться 
хороших результатов. Хор неве
лик, но поет с 'отличным ан
самблем как общим, так и внутри 
групп. Дикция хора превосходна 
Даже в самых быстрых темпах 
(например, в женском хоре второй 
картины первого действия «Ты по 
милуй нас») до слушателя дохо
дит буквально каждое слово. Хор 
— а он в «Князе Игоре» играет 
исключительно важную роль — 
был всюду на высоте, особенно в 
труднейшей сцене половецких 
плясок. ,

Хор Челябинской оперы не 
только хорошо поет, он также xb 
рошо играет. Режиссер Смолич 
достиг в этом отношении очень 
многого. Ярким примером может 
служить первая картина первого 
действия— сцена у Владимира — 
Галицкого, в которой хор высту
пает как активн'о действующее ли. 
цо. Но все же по поводу игры хо
ра хочется сделать в адрес ре
жиссера несколько критических 
замечаний Игра хора, в частно
сти. в сцене у Галицкого, как бы 
распадается на отдельные эпизо
ды. резко сменяющие друг друга; 
каждый эпизод очень хорош, а 
переходы от одного к другому 
внезапны и неожиданны, Ьтсюда— 
нежелательное ощущение какой- 
то «нарочитости» происходящего 
на сцене. ,

Перейдем к исполнению соль
ных партий.

В. 3. Заблудовский, певший 
партию Игоря, обладает краси
вым, сильным, ровно звучащим во

всех регистрах голосом. В вокаль
ном отношении к нему трудно 
предъявить какие-либо серьезные 
претензии, но сценически он очень 
бледен. Поет он, почти не обра
щаясь к  партнеру, поет «в публи
ку», лицо его мало подвижно, 
жест примитивен. Молодому и 
способному артисту нужно еще 
очень много работать над задачей 
соединения выразительного пения 
со столь же выразительней актер
ской игрой. ,

Хорошее впечатление осталось 
от артистки К. И. Сидоровой, ис
полнявшей партию Кончаковны. У 
нее красивый голос, ее сцениче
ская игра подкупает искренностью 
и непосредственностью; если зна
менитая каватина, которой откры
вается партия К'ончаковны, требу. 
ет большего вокального мастерст
ва, то дуэт с Владимиром Игоре
вичем прозвучал хорошо и позво
лил выявить весьма ценное каче
ство Сидоровой— умение слушать 
в ансамбле своего партнера.

Артист В А. Шкарин, несмот
ря на неск'олько баритональный 
тембр своего баса,. удачно испол- 

I нил партию Владимира Галицко^.
[ го. Ценным качеством артиста яв
ляется его яркая сценичность и 
также присущий ему такт, позво
ляющий держаться в должных 
границах в сцене пьяноНо разгула 
и в сцене с Ярославной, во всех 
отношениях хорошо им проведен
ных.

Сценически очень ярок и убе
дителен Кончай в исполнении ар
тиста А. И. Суханова. Но в во
кальном отношении он далеко не 
безупречен: у него нет плавных 
переходов от пиано к форте, не
интересно звучит нижний регистр.
1 Исполнитель партии Скулы 
В. В. Павлов — в вокальном от
ношении один из лучших участни
ков спектакля, и хорошая, деталь
но продуманная, реалистическая 
игра позв'олила ему в целом соз
дать яркий и законченный образ.

Хорошее впечатление оставил 
своим исполнением партии Влади 
мира Игоревича артист Г. К. Гав
рилов. Его приятный по тембру 
лирический тенор красиво звучал 
и в каватине, и в дуэте с Конча- 
ковной.

Артистка В. Ф. Денисенко, ис
полнявшая партию Ярославны, не 
произвела яркого впечатления, и 
это произошло потому, что эта 
партия явно, как говорится, «не 
ее». У артистки красивое лириче
ское сопрано, она, вероятно, была 
бы очень хороша в таких партиях 
как Веттерфляй или Манон, но 
партия Ярославны, требующая 
красок и мощи драматического 
голоса, ей не подходит и застав
ляет ее петь «не своим» голосом и 
не в своей манере.

Очень слабо А. П, Матвеева' 
исполнила небольшую партию по
ловецкой девушки.

Удачно исполнили свои партий 
артисты К. Д. Антонов (Овлур),
В. Я. Курочкин (Ерошка) и ар
тистка Е. А. Журова (няня Ярос
лавны). |

Интересно поставлены и хоро
шо исполнены знаменитые поло
вецкие пляски, а также пляска 
половецких девушек (балетмей
стер заслуженный артист УССР 
А. Я. Бердовский).

Хорошо сценическое оформле
ние (художник заслуженный дея
тель искусств РСФСР, Литовской 
и Таджикской ССР, лауреат Ста
линской премии Е. Г. Чемодуров)', 
хотя ограниченные размеры мест
ной сцены несколько снижают 
впечатление.

Первый Спектакль наших ТОстей 
был тепло принят слушателями.

Е. КОРЧИНСКИЙ.

Сельскохозяйственная практика 
школьников

Еще зимой областнЬе управле
ние сельского хозяйства выделило 
Зырянской и Чердатской средним 
школам по' одному трактору 
СТЗ-НАТИ. самоходному комбай
ну, культиватору, по сеялке 
СД-24, грузовому автомобилю и 
одному четырехкорпусному плугу 
для создания так называемых 
школьных МТС.

В Зырянской школр родитель, 
ский комитет, учителя, учащиеся 
с большим вниманием отнеслись 
к  делу.

К  посевной готовились серьез
но. Ученические бригады под ру
ководством учителей обработали 
семена для своего участка и для 
колхоза. На поля внесли удобре-1

ния: под лен 40 центнеров зЬлы, 
а под кукурузу и картофель— 70 
тонн перегноя.
, Посеяли и посадили ребята для 
колхозов в сжатые сроки 61,3 
гектара полевых и огородных 
культур. Все пробороновали, про. 
пололи. Провели междурядную об
работку кукурузы.

Каждый день учащиеся с пре
подавателем работают на своем 
поле: пропалывают, подкармлива
ют, обрабатывают посевы. Ребята 
соревнуются мёжду собой. «Наш 
план. — говорят они, — зарабо
тать 4.630 колхозных трудодней». 
И несомненно, что зырянские уча. 
щиеся выполнят это.

А ПРУШИНСКИН.

Шегарский стройучасток треста 
«Томскстрой» строит в Бакчаре ти
повое кирпичное здание средней 
школы. Работы ведутся крайне мед
ленно. Полтора гола потребовалось 
на то, чтобы завезти необходимые 
строительные материалы. Закладка 
Фундамента, намеченная по плану 
на 1957 год. была сорвана. И в 
этом году строительные работы 
только начинаются.

Заказчик —  Бакчарский районо

Затянувшаяся стройка
—  аккуратно перечисляет деньги 
стройучастку. Но начальник Шегар
ского стройучастка тов. Гайдук ис
пользует их на-другие цели. Из-за 
этого систематически задерживает
ся выплата зарплаты. Кроме этого, 
стройучасток задолжал около 60 
тысяч рублей бакчарскому авто
транспортному хозяйству за пере
возку стройматериалов. Еще в апре
ле райисполком добился получения 
наряда на приобретение через На-

рымскую сплавконтору. 500 кубо
метров лесоматериалов, очень нуж
ных строительству, но до сих пор 
наряд не оплачен, и леса нет.

Для цоколя здания нужно завезти 
много кирпича и цемента. Сейчас 
можно доставить цемент и кирпич 
водным путем, но управляющий 
трестом «Томскстрой» тов. Исаков и 
начальник Шегарского стройучастка 
тов. Гайдук теряют дорогое время.

Н. ШЕРСТЮК.

Тяж еловесны м  составам — , , зеленую ул и ц у11
Железнодорожники станции Асино 

развертывают социалистическое со
ревнование за наибольшую отправку 
тяжеловесных составов. В июне бы
ло сформировано и отправлено со 
станции 52 тяжеловеса, высвобож
дено 17 эшелонов и такое же коли
чество паровозов для сверхплановой 
перевозки лесных материалов, от
гружаемых лесоперевалочным и де
ревообрабатывающим комбинатом.

За первую декаду,июля отправле
но 12 тяжеловесных составов весом 
от 1 870 до 2 500 тонн каждый. 
Это дало возможность высвободить 
200 вагонов и 4 паровоза.

У спешно и без аварий водят тя
желовесы машинисты тд. Тютиков, 
Пестов. Полозов, Матвеев и другие. 
Их составам всегда обеспечена «зе
леная улица».

А. ВАСИЛЬЕВ.

По следам неопубликованного письма
Рабочие Батуринского сплавного 

участка Асиновсного района в 
письме в редакцию писали о пута
нице в работе своей бухгалтерии.

Из комбината «Томлес» нам со
общили, что за плохой учет, за

ошибки в начислении зарплаты, 
удержании налогов и другие нару
шения бухгалтер сплавучастка 
П. С. Поназаньева и кассир П. В« 
Бозина с работы сняты.

/
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ДОЯРКИ! ДОБИВАЙТЕСЬ ТАКИХ Ж Е ВЫСОКИХ
НАДОЕВ МОЛОКА, КАК ТАИСИЯ МОКИЕНКО!

*  ☆  ☆ ☆  ☆  ☆  ☆

Практическая школа передового опыта

По 19.4 килограмма молока от коровы за сутки
Опытом делятся:

с т а р ш а я  д о я р к а  у ч е б н о г о  
х о з я й с т в а  Т о м с к о г о  

с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о  
т е х н и к у м а  

Таисия Григорьевна 
МОКИЕНКО 

и зоотехник этого 
хозяйства 

Мария Яковлевна 
КОМЛЫК

В своем докладе на июньском. 
Пленуме ЦК КПСС об отмене обя
зательных поставок и натуроплаты 
за работы МТС, новом порядке, це
нах и условиях заготовок сельско
хозяйственных продуктов Н. С. Хру
щев особо подчеркнул роль науч
ных учреждений, опытных станции 
и работающих в них специалистов 
в деле внедрения в сельскохозяй
ственную практику достижений нау
ки и передового опыта.

Учебное хозяйство Томского 
сельскохозяйственного техникума 
имеет неплохие показатели по на
доям молока. В 1956 году ^здееь 
получили в среднем от каждой фу
ражной коровы 3.998, в 1957 году 
—  4.049 килограммов молока, за 
истекшие полгода — 2.120 кило
граммов молока на корову.

Доярки области по почину Ека
терины Акуловой из колхоза «Побе
да» Кожевниковского района нача
ли борьбу за получение пуда моло
ка от коровы в сутки. Доярки уч
хоза М. Т Нембрикова и. Т. Г. Мо- 
киенко этого уже добились.

Лучших результатов по надоям 
добилась старшая доярка Таисия 
Мокиенко. В среднем от наждой из 
11 закрепленных за нею коров в 
июне она надоила по 580 нилограм. 
мов молока, что составляет по 19,4 
килограмма на каждую корову в 
сутки. Доярка М. Т. Нембрикова за 
сутки надаивает в среднем по 16,6 
килограмма молока на корову. 
За июнь она получила по 508 ки 
лограммов молока на корову.

Мы попросили Таисию Григорьев
ну Мокиенко и зоотехника учхоза 
Марию Яковлевну Комлык поделить
ся опытом борьбы за получение вы
соких надоев молока. Ниже публи
куем их рассказ об этом.

Молоко у коровы 
на языке и в руках 

у доярок
Перед нами, животноводами, где 

бы мы ни работали— в совхозе, кол
хозе или любом другом хозяйстве— 
стоит большая задача — в ближай
шие годы догнать США по произ
водству мяса, молока и масла на 
душу населения. Возможности для 
повышения продуктивности коров 

. очень велики в каждом хозяйстве, 
только их надо умело использовать. 
Все зависит от нас. В народе неда
ром говорят: «Молоко у коровы на 
языке и в руках у доярки». Это на 
самом деле так.

Решающим условием повышения 
продуктивноеги коров является их 
правильное кормление. Мы никогда 
не смогли бы добиться суточных 
надоев молока в 20 килограм
мов, если бы не соблюдали этого 
требования.

В течение всего года скот полу
чает достаточное количество раз
нообразных кормов. Если давать 
Коровам все время однообразный 
корм, высоких надоев не жди, по
тому что- они много корма не съе
дят. Надо разнообразить корма, 
а для этого знать вкус, привыч
ки, особенности каждой коровы, 
строго соблюдать установленный 
распорядок дня.
/ Вот как мы кормили и ухажива
ли за коровами в стойловый период.

На ферму приходили в 5 часов 
утра. За полчаса до начала дойки 
успевали подготовить и раздать 
концентрированные корма — жмых 
или шрот. После дойки кладем 
в кормушки сено. В 10 часов утра 
доили новотельных коров. После 
этого-обязательно выгоняли коров на 
прогулку на час — полтора. (Вторая 
прогулка —  с 4 до 6 часов вече
ра).

В 12 часов дня производили вто
рую дойку всех коров. В это же 
время давали силос (кому сколько 
положено по рациону), сдобренный 
отрубями или овсяной мукой. Си
лос обязательно посыпали 50 — 100 
граммами мела. Делали это для 
нейтрализации' кислотности. Более 
пресный силос коровы едят лучше. 
После третьей вечерней дойки 
коровы получали запаренную со
лому^ и силос, сдобренные ов
сяной мукой или отрубями. В об
шей сложности на каждый надоен
ный литр молока животные получа
ли по 300 граммов концентратов.

Зимои у нас были отруби, ви- 
ко-овсяная мука, жмых, шрот. При* 
держиваясь рациона, корма стара- 
лнсь распределить с наибольшей

ние,
вечером

пользой. В одно кормле
ние давали одни кон
центраты, в другое — 
другие. Бывало и так. 
Все коровы хорошо 
едят отруби, а какая- 
нибудь капризничает. 
Приходится для нее за
менять отруби другим 
концентратом. Льдинка, 
Ласка, например, шрот 
вообще едят .плохо. Мы 
им его и не даем.

Применяли разные 
способы приготовления 
кормов: запаривание,
подсаливание, смешива- 

дрожжевание. Например, 
коровы получали си

лос, послойно смешанный с запа
ренной соломой и посыпанный кон
центратами. Грубостебельчатое сено 
и солому обязательно измельчаем 
на силосорезке и запариваем. Шрот 
и жмых замачиваем теплой водой. 
Концентраты часто давали в дрож
жеванном виде. Пьют коровы вволю 
из автопоилок.

Обильное кормление в стойловый 
период позволило выгнать скот на 
пастбище в упитанности выше сред
ней и обеспечить высокие надои мо
лока.

Корова Льдинка в апреле, напри
мер, дала 565 килограммов, в мае— 
506, в июне —  522 килограмма 
молока, от Белянки в мае надоили 
634, в июне — 670 килограммов.

А вот как мы кормим коров в 
летний период. В это время имеют
ся самые благодатные условия для 
удовлетворения всех потребностей 
скота в кормах. Мы стараемся^ боль
ше скормить коровам зеленой тра
вы.

.Распорядок работы в летние 
дни принят следующий. С 4 часов 
утра до начала дойки коровы полу
чают шрот и свежескошенную зеле
ную траву В 6 часов выгоняем на 
пастбище. Пастухи Христофор Курц 
и его сын Оскар работают стара
тельно. Пастбища находятся неда
леко от фермы. С 12 до 2 часов 
дня коровы отдыхают. В это время 
мы их доим и подкармливаем жмы
хом и зеленой травой. С 2 часов’ до 
9 коровы снова пасутся. С 9 часов 
вечера доим их. На ночь даем све^ 
жескошенную траву. Часы дневной 
пастьбы меняются в зависимости от 
погоды.

Водой на пастбище коровы обес
печены вдоволь — сооружено не
большое искусственное озеро, где 
они пьют 3 — 4 раза в день.

У нас действует «зеленый кон
вейер». Весной подкармливали стадо 
озимой рожью, Сейчас клевером с 
пыреем, позднее на подкормку пой
дет вико-овсяная смесь, посеянная 
в три срока. Осенью используем 
для подкормки отходы овощных 
культур.

Но было бы неправильным утвер
ждать, что высокие надои молока

От коровы Гали со средним удоем 
в 3.800 килограммов молока полу
чены три телки: Гвоздика, Гитара, 
Гамма, потомство Гаммы— Греза и 
Граната. Сейчас- это замечательные 
коровы, дающие по 3.500 — 
4.400 килограммов молока в год. 
Потомство коровы Ленты — Льдин
ка и Ласка по продуктивности 
не уступают лучшим коровам. В 
прошлом году мы от них надоили 
4.270— 4.576 килограммов молока.

Правильно раздаивать 
первотелок

Вырастить здоровую, крепкую 
нетель — это еще не значит по
лучить хорошую, высокоудойную 
корову. Нетель надо умело и вни
мательно воспитать. Как мы это 
делаем? У нас установлено такое 
правило: каждая нетель закрепляет
ся за той дояркой, от коровы кото
рой она получена.

Доярке известно, какая нетель 
когда и кем покрыта. Это дает воз
можность точно определять срок 
отела. Нетелям особенно важно 
обильное кормление с 6-го— 7-го 
месяца стельности, когда начинает
ся особенно интенсивное развитие 
плода. Оно нужно потому, что 
кроме развития плода и создания 
запасов питательных веществ в ор
ганизме для образования молока, 
продолжается рост и самого живот
ного.

Вот почему нетелям мы даем в 
общей сложности столько корма, 
сколько получают его коровы с су
точным удоем в 8 — IB  литров. На
пример, нетель Лада в прошлом 
году в последние месяцы стельно
сти получала в среднем в день 
6 килограммов сена, 2 — соломы, 
15 килограммов силоса, 3 кило
грамма картофеля, полтора кило
грамма жмыха и 1 килограмм от
рубей, что в общей сложности соста
вляло 9,5 кормовых единиц. Этого 
было вполне достаточно, чтобы со
держать ее в хорошей упитанности, 
обеспечить хороший удой в первую 
лактацию. От нее мы получили за 
первую лактацию 3.366 килограм
мов молока. В апреле этого года 
Лада принесла двух бычков, кото
рые сейчас хорошо растут.

Важно заранее приучить моло
дую корову к дойке. За две— три 
недели до отела доярка подсажи
вается к нетели, осторожно прика
сается к вымени и слегка его мас
сирует. После отела первотелки во 
время настоящей дойки ведут себя 
спокойно, отдают все молоко. Мы 
убедились, что хорошая подготовка 
нетелей к отелу положительно ска
зывается не только в первую, но и 
в последующие лактации.

Кормовые рационы для первотё
лок составляем со строгим учетом 
живого веса и продуктивности.

имеет громадное народнохо
зяйственное значение. Подсчитано, 
что из 100 килограммов молока 
жирностью в 3 процента выход мас
ла. составляет 3,4 килограмма, при 
жирности 3,5 процента — 4 кило
грамма, при 4 процентах —  4,6 
килограмма, при 4,5 процента — 
5,2 килограмма. Если животноводы 
колхоза, имеющего 265 коров со 
средним удоем в 2.000 килограм
мов, повысят жирность молока толь
ко на 0,3 процента, то хозяйство за 
год получит не менее 125 пудов 
масла. Надо бороться за каж
дую десятую и сотую долю процен
та жирности молока.

Жирность молока наших коров за 
последние два года повысилась на 
0,2— 0,3 процента.

За счет чего мы этого добиваем
ся?

В первую очередь за счет пра
вильной дойки. Самое жирное моло
ко выдаивается с последними струй
ками молока.

Надо иметь в виду и еще один 
важный фактор — темп выдаива
ния. Ученые доказали, что более 
быстрый теми дойки способствует 
повышению надоя и жирности мо
лока. Проведение массажа вымени, 
полное выдаивание, быстрый темп 
выдаивания (100 — 110 зажи
мов соска в минуту), спокойное, 
ласковое обращение с коровой — 
непременные условия борьбы за 
повышение надоев и жирности мо
лока.

Нет надобности говорить о том, 
что при плохом кормлении надои 
молока и его жирность снижаются. 
Но иногда бывает так, что коровы 
получают много корма, а жирность 
молока не повышается, а наоборот. 
Значит, в корме недостает каких- 
то весьма важных для организма 
коровы отдельных питательных ве
ществ. Особенно снижает жирность 
молока недостаток, в кормах белко
вых или минеральных веществ и 
витаминов.

На кормление коров мы обращаем 
особое внимание. Для каждой коро
вы составляется ежемесячно рацион 
кормления с учетом ее живого ве
са, продуктивности. Например, ко
рова Греза в январе давала наивьш. 
ший суточный удой 24 килограм
ма молока. Она ежедневно получа
ла 15,1 кормовых единиц, в том 
числе 1.626 граммов переваримого 
белка.

Жирность молока коров во мно
гом зависит от породы животного. У 
нас стадо состоит из коров помеси 
остфризов I  и I I  поколения. Выра
щивали мы их в основном от высо
коудойных коров с хорошей жир
ностью молока.

Нам думается, что таких резуль
татов по надоям молока, какие име
ет наше хозяйство, могут добиться 
все доярки области. Многие из них 
еще не научились мастерству раз-

На снимке: 
Комлык.

(слева направо) доярки Т Г. Мокиенко, М. Т. Нембрикова, зоотехник М. Я.
Фото Ф. Хитриневича.

можно получать только за счет од
ного обильного кормления.

Лучших телочек—  
на племя

В комплексе всей борьбы за по
лучение высокой продуктивности 
коров первостепенное значение 
имеет отбор в воспитание телочек 
для пополнения стада. У нас эта 
работа организована так, что каж
дая телочка от высокоудойной коро
вы берется на учет и ей создаются 
самые лучшие условия содержания.

Мы применяем холодный способ 
выращивания молодняка. Он дает 
исключительно хорошие результа
ты. Молодняк растет крепкий, здо
ровый, закаленный. Все коровы на
шего стада выращивались по этому 
способу. Вес многих из них сейчас 
500 —  630 килограммов, удои —  
3.500— 4.000— 5.000 килограммов.

В рацион первотелок обязательно 
вводится поваренная соль, мел. 
Учитывается их потребность в со
лях кальция, фосфора —  эти эле
менты им нужны не только для 
нормального минерального обмена, 
развития плода, образования моло
ка, но и для роста костяка самих 
животных

Правильный уход, раздой перво
телок лает возможность выращивать 
из них хороших коров. В первую 
лактацию от Белянки , получено 
по 3.453. Лады —■ 3.366, Лиры — 
2.772 килограмма молока.

Постоянно бороться 
за повышение жирности 

молока
Наряду с ростом удоев каждая 

доярка обязана ло{ иваться повыт». 
ния жирности молока. Это

доя коров, не умеют правильно кор
мить скот и ухаживать за ним. 
Надо, чтобы доярки повышали 
свое мастерство, отстающие подтя
гивались до уровня передовых, а 
передовые доярки помогали им. Б 
этом отношении очень широкой под
держки заслуживает инициатива 
свинарки колхоза «Сибиряк» Бак- 
чарского района Марии Кучугуры, 
которая в соревновании со свинар
кой колхоза имени Мичурина Колпа- 
шевского района Натальей Прецер 
предложила считать победителем 
того, кто не только сам добьется 
хороших, успехов, но и отстающим 
поможет подтянуться до своего 
уровня.

Мы посоветовались и решили 
помочь дояркам колхоза имени 
XX партийного съезда Томского 
района внедрить в свою практику 
передовой опыт и достижения нау
ки. добиться высокой продуктивно
сти коров.

Евдокия Даниловна Корнева надоила 
по 2*243 килограмма молока от каждой коровы

И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я  
к о л х о з н ы х  д о я р о к  з а  п о л у г о д и е

На решение июньского Пленума ЦК КПСС 
доярки колхозов области отвечают делами. С 
каждым днем они повышают продуктивность 
коров, увеличивают надои молока.

Подведены итоги соревнования доярок за 
первое полугодие. Замечательных трудовых ус
пехов добились многие доярки нашей области.

Семь доярок колхозов области надоили более 
2 тысяч килограммов молока. Е. Д. Корнева, 
Е. Г. Акулова, Е. Д. Соколова, Н. И. Пахомова 
из колхоза «Победа» Кожевниковского района, 
А. Ф. Бессонова из колхоза «Прогресс» Молча- 
новского района, А. Н. Тоболичева из колхоза 
имени Чапаева Кожевниковского района, 
Н, Ф. Хлебутина из колхоза «Рассвет» этого же 
района получили по 2.243— 2.001 килограмму 
молока от каждой коровы.

Хороших показателей добились М. Хряпова 
из колхоза «Прогресс» Молчановского района, 
надоившая в среднем по 1.957 килограммов мо
лока от коровы, и А. Федосова из колхоза 
«Победа» Кожевниковского района, надоившая 
но Г.946 килограммов молока.

Среди доярок Каргасокского района на первое 
место вышла А. Монголина из колхоза имени 
Калинина. Она получила от каждой коровы в

среднем по 1896 килограммов молока. В Туган- 
ском районе на первом месте — В. Талапина 
из колхоза имени Мичурина, получившая по 
1.870 килограммов молока, в Чавнском — 
Э. Трэй из колхоза имени Ильича — по 1-78» 
килограмма, в Томском — А. Кошман из кол
хоза «Вперед к  коммунизму» — по 1.681 ки 
лограмму молока от каждой коровы.

В Асин'овском районе лучших' показателей 
добилась М. Ерошникова из колхоза «Комсомо
лец»: надоившая по 1.654 килограмма молока, 
в Еакчарском —  А. Кузнецова »з колхоза «Се
верное сияние» — по 1.604 килограмма, в 
Парбигск'ом —  А. Ткаченко из колхоза име
ни Ленина— по 1.580 килограммов, в Шегар- 
ском — М. Кромина из колхоза имени Ленина—  
по 1.578 килограммов, в Зырянском — Ж. Ра* 
кинш из колхоза имени Жданова — по 1.567 
килограммов молока от каждой коровы.

По 1.520 килограммов молока от каждой ко
ровы надоила А. Грицук из колхоза «Путь 
Октября» Пышквн'о-Троицкого района, по 1.517 
килограммов — К. Колесова из колхоза имени 
Жданова, Крявошеинского района, по 1.333 ки
лограмма — Н. Васильева из колхоза «Победа» 
Колпашевского района.

Впереди Т. М окиенко и В. Савенкова
Подведены итоги соревнования 

доярок госхозяйств области за пер
вое полугодие На первое место вы
шла доярка учебного хозяйства 
Томского сельскохозяйственного тех
никума Т. Мокиенко, надоившая по 
2.261 килограмму молока от каж
дой коровы. На втором месте В. Са
венкова, доярка Томской опытной

сельскохозяйственной станции. Она 
надоила по 2.248 килограммов мо
лока на корову.

Е. Томме и М. Нембрикова, дояр
ки учебного хозяйства Томского 
сельхозтехникума, надоив по 1.865 
— 2.007 килограммов молока на ко
рову, заняли третье-четвертое ме
ста.

Среди доярок совхоза «Петрово», 
лучших результатов добилась А. Не- 
година, надоившая по 1.861 кило
грамму молока, в Томском совхозе 
А. Эккерт — по 1.718 килограм
мов,в подсобном хозяйстве треста 
столовых — Н. Лысенко, получив
шая по 1.531 килограмму молока 
от каждой коровы.

В колхозе „Победа" надоено 
1903 килограмма молока 

на корову за полгода
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1. «Победа»
2. «Рассвет»
3. Имени Чапаева
4. Имени Мичурина
5. Имени Жданова
6. «Комсомолец»
7. «Северное сияние»
8. «Красный Октябрь»
9. «К новым победам»

10. Имени Ленина
11. Имени Калинина
12. «Вперед к коммунизму»
13. «Россия»
14. «Авангард»
15. «Единый труд»
16. «Путь Ленина»
17. «Путь социализма»
18. «За мир»
19. Имени Сталина
20. Имени Ленина
21. «Путь к коммунизму»
22. Имени Дзержинского
23. Имени Сталина
24. Имени Жданова
25. «40 лет Октября»
26. «Верный путь»
27. Имени Калинина
28. Имени Ленина
29. «Сибиряк»

30. «Победа»
31. «Вперед к коммунизму»
32. Имени Сталина
33. Имени Кирова
34. «Путь Октября»
35. Имени Шевченко
36. Имени Ильича
37. «Рассвет»
38. Имени Свердлова
39. «Красный Октябрь»
40. Имени Ленина
41. «Память Кирова»
42. Имени Сталина
43. «Ясный путь»
44. «Россия»
45. Имени Ленина
46. «Путь к новой жизни»
47. «Советский север»
48. «Прогресс»
49. «Рассвет»
50. Имени В.-Клименти
51. Имени К.Маркса
52. Имени Красина
53. «Памяти Кирова»
54. Имени Калинина
55. Имени Сталина
56. «Коммунист»
57. «К новым победам»
58. Имени Куйбышева
59. «Сибирь»
60 «Юный ленинец»
61. Имени XX партсъезда
62. Имени Ленина
63. «Заветы Ленина»
64 Имени Сталина
65. «Прогресс»
66. «Советская Сибирь»
67. Имени Крупской
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На достигнутом
Наш колхоз по итогам за первое 

полугодие прочно удерживает пер
вое место в соревновании колхо
зов района за высокие надои моло
ка. За шесть месяцев получено по 
141Я килограммов молока на коро
ву. Доярки молочнотоварной фермы 
нашей бригальт получили по полто
ры тысячи килограммов молока в 
среднем на корову, тт. Адамов
ская — 1695, Котович —  1693, 
Циро — 1564, Петраченко— 1515. 
В июне налоено по Я 50 килограм
мов молока на корову,

не остановимся
Результаты эти неплохие, но мы 

не остановимся на достигнутом, а 
будем увеличивать надои, чтобы 
дать еще больше продуктов государ
ству. В бригаде действует «зеленый 
конвейер». Чтобы коров вдоволь 
поить водой, построили два пруда 
на пастбищах.

На зиму заготовим достаточное 
количество разнообразных кормов.

И. ЩЕТИНКИН,
бригадир комплексной бригады № 3 

колхоза имени Мичурина 
Туганского района.

Будет пуд 
молока 

от коровы 
в сутки

Изо дня в день растут надои 
молока на ферме нашего колхоза. 
Особенно заметно они возросли с 
переводом скота на пастбищное 
содержание. Многие доярки колхоза 
в июне надоили более 300 кило
граммов молока на корову. В этом 
большая заслуга нашего пастуха 
А. Е. Пичугина. Он добросовестно 
относится к порученному делу.

У нас организована загонная 
пастьба животных, строго соблю
дается очередность скармливания 
участков пастбища.

Уже несколько лет у нас заведен 
такой порядок: доярки поочеред
но помогают пастуху. Дежур
ная доярка находится вместе с 
пастухом на. пастбище. Мы считаем, 
что это оправдывает себя. Дояркам 
не на кого пенять, что коровы пло
хо накормлены. А какая доярка не 
заинтересована в том, чтобы жи
вотные всегда были сыты? Коровы 
у нас наедаются на пастбище не
плохо.

Недавно доярки колхоза ознако
мились с письмом Е. Г. Акуловой, 
доярки колхоза «Победа» Кожевни- 
ковскоге района, призвавшей раз
вернуть соревнование за надой nv- 
да молока от коровы в сутки. Я 
и мои подруги Е. Гоман, Е. Шик- 
шина, В Старикова и другие ре
шили включиться в это соревнова
ние. Сейчас я надаиваю на корову 
около 15 килограммов. В среднем по 
пуду на корову в июле, пожалуй, 
не получится, но в августе такое 
количество молока я обязательно 
буду надаивать. При разумном ве
дении дела можно не снизить удои 
и в сентябре, и октябре. Надо косить 
озимую рожь для скармливания 
скоту и осенью.

В начал0 года я брала обяза
тельство надоить по 3 тысячи кило
граммов молока на корову. Надою 
больше. Это будет моим ответом на 
постановление июньского Пленума 
ПК КПСС.

3. ТРЭЙ,
доярка колхоза имени Ильича, 

Чаинского района.

Надаивают 
по 14,5-15

килограммов молока 
от  коровы в сутки

Ознакомившись с письмом пере
довой доярки области Е Акуловой 
из колхоза «Победа» Кожевникпв- 
ского района, в котором она обеща
ет натаивать пуд молока на каждую 
корову в сутки, доярки, пастухи мо. 
лочнотоварной фермы второй брига
ды колхоза «Комсомолец» тоже ре
шили получать пуд молока от коро
вы в сутки.

Сейчас И  доярок из 14 на
даивают по 13 — 14 килограммов 
молока на корову в сутки. Передо
вые доярки колхоза А. Я. Недоспа- 
сова, Е. Е. Исаева. М. Е. Ерошни
кова, молодая доярка комсомолка 
Г. Теплых суточный налой уже до
вели до 14,5 — 15 килограммов мо
лока на корову.

И, КОРШУНОВ.
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Мы не догоняем русских. С каждой неделей 
они уходят все дальше вперед"

»

Китайская Народная Республика В центральной части страны 
сооружается УхЗньский металлургический комбинат. Строители день 
ото дня наращивают темпы работы. Коллектив рабочих и специали
стов стройки взял обязательство к 1 сентября ятого года закон, 
чить монтаж первой доменной печи и выдать первую плавку к 1 ок
тября — Дню провозглашения КНР.

На снимке: строительство химического завода на Уханьском ме
таллургическом комбинате.

НЬЮ-ЙОРК, 10 июля. (ТАСС). 
Газета «Газетт энд дейли», изда
ваемая в Иорке (штат Пенсильва
ния), поместила статью Дрю Пир
сона, в которой он высказывает 
мнение, что СШ А с каждым днем 
отстают от Советского Союза в 
«космической гонке». В качестве 
доказательства Пирсон приводит 
факты неудачных запусков спут_ 
ников в США.
I Люди привыкают слышать: 
«Авангард» опять не смог под
няться с земли, и они почти не 
обращают внимания на стандарт, 
ное заявление о том, что «отка
зало зажигание второй ступени» 
и новый 20-дюймЬвый спутник от
правился на дно Атлантического 
океана.'

Однако последняя неудача с 
«Авангардом» была худшей из не
удач в научной области, которые 
постигли США в далеко не ус
пешной гонке с Советским Сою
зом.

Небольшая золоченая «Луна», 
которую научные работники воен
но-морского флота пытались за
пустить на орбиту, была битком 
набита приборами, и они надея
лись, что эти приборы сообщат 
важнейшие тайны космического 
пространства. Русские, запустив 
трех очень больших спутников — 
один из них с собакой, а послед
ний представляет собой настоя
щую летающую лабораторию, — 
получили много сведений о кос
мическом пространстве...

К  сожалению, 20-дюймовый 
шар, который упал в океан на 
прошлой неделе, это последний 
из полностью снабженных прибо
рами спутников, предусматривае
мых программой Международного 
геофизического года, которые 
военно-морская лаборатория была 
готова запустить в космическое 
пространство. Работают еще над 
одним, но он не будет готов до 
октября...

Короче говоря, мы не догоняем 
русских, с каждой неделей они 
уходят все дальше вперед. По
следняя неудача с «Авангардом», 
это самая дорогостоящая утрата 
для страны».

Провокационная вы ходка  ам ериканских 
военнослуж ащ их на Б рю ссельской вы ставке

Западноевропейские страны 
выступают за расширение торговли 
с социалистическими государствами
HbJO-HOPK, 10 июля. (ТАСС). 

Корреспондент газеты «Джорнэл 
оф коммерс» с'ообщает из Пари
жа, что западноевропейские стра
ны все настойчивее требуют от 
СШ А коренного пересмотра огра
ничений в торговле с Советским 
Союзом и другими социалистиче
скими странами.,

«Если Соединенные Штаты, — 
пишет корреспондент, — будут и 
дальше возражать против либера
лизации торговли, которую евро
пейцы считают необходимой и оп
равданной, то европейцы, как по
лагают, могут принять меры неза. 
висимо от США».

«Насколько известно, — про
должает корреспондент, — евро
пейские представители оказывают 
нажим на СШ А не только на со
вещании в Париже, но и в Ва
шингтоне. Как сообщают, европей
ские представители не удовлетво
рены согласием Соединенных 
Штатов сократить на 30 — 40 
процентов список товаров, экспорт 
которых запрещен в страны «ком
мунистического блока». Европей
цы стремятся к ослаблению стро
гостей и в других направлениях и 
очень хотят ликвидировать «конт
ролируемый список».

На совещании технических экспертов 
по изучению способов обнаружения 

ядерных взрывов
ЖЕНЕВА, 11 июля. (ТАСС). 

Вчера совещание экспертов одоб
рило заключенье о применимости 
методов регистрации акустиче
ских волн для обнаружения 'ядер
ных взрывов на значительных 
расстояниях в целях контроля за 
соблюдением возможного согла
шения о прекращении ядерных 
испытаний.

В заключении содержится ре
комендация включить метод ре
гистрации акустических (воздуш- 

•■'ных и гидроакустических) волн в

число основных методов обнару
жения ядерных взрывов с помо
щью сети контрольных постов.

Совещание экспертов продол
жило обсуждение метода обнару
жения ядерных взрывов посред
ством сбора радиоактивных про
дуктов. С докладами выступили 
член-корреспондент Академии 
наук СССР Е. К Федоров и 
д-р Л. Махта (США).

Заседание проходило под пред
седательством д-ра X. Хулубея 
(Румыния).

БРЮССЕЛЬ, 10 июля. (ТАСС). 
Утром 9 июля до открытия досту
па на Всемирную выставку в 
Брюсселе два неизвестных лица 
совершили попытку сорвать с обе 
лиска перед советским павильоном 
на выставке советский и бельгий
ский государственные флаги. Ху
лиганы уже сорвали бельгийский 
флаг и собирались снять флаг Со
ветского Союза, но были замече
ны сотрудниками бельгийской ох
раны советского павильона. Неиз
вестные пытались бежать, но бы
ли задержаны охраной и подо
спевшими на помощь полицейски
ми и доставлены в полицейский 
участок. .

«Неизвестные», пытавшиеся 
вначале выдать себя за русских, 
оказались американскими военно
служащими дислоцированных в 
Западной Германии американских 
воинских частей Джоном Помроем 
и Кеннетом Данлпом.

Следует отметить, что в отли
чие от ряда других иностранных 
секций на выставке, и, в частно
сти. американской, перед павильо
ном которой поднят один лишь 
американский флаг, на обелиске

перед советским павильоном под
няты одновременно государствен
ные флаги Советского Союза и 
Бельгии. Бельгийские обществен
ные круги с благодарностью отме
тили этот шаг со стороны Совет
ского Союза, оценив его как знак 
уважения к стране, по инициативе 
и на территории которой проходит 
Всемирная выставка призванная 
сыграть большую роль в развитии 
взаимопонимания и сотрудничест
ва между народами.

Попытка распоясавшихся аме
риканских хулиганов сорвать с 
обелиска государственные флаги 
Бельгии и Советского Союза сви
детельствует о том, что уваже
ние, проявленное Советским Сою
зом к бельгийскому государству, 
равно как огромный успех совет
ского павильона на выставке, ви
димо, не дают покоя некоторым 
кругам, безуспешно пытающимся 
с помощью всевозможных прово
кационных выходок подорвать ав
торитет Советского Союза и вне
сти раздор в советско-бельгийские 
отношения.

Даллес заинтересован в продолжении 
раскола Германии

*
„Эйзенхауэр не предложил никаких 

экономических уступ ок“
НЬЮ-ЙОРК. 11 июля. (ТАСС). 

Американская печать, комменти
руя переговоры президента Эйзен
хауэра в Оттаве, почти единодуш
но высказывает мнение, что они 
не приведут к урегулированию 
резких разногласий по экономиче
ским вопросам, разделяющих Сое
диненные Штаты и Канаду.

Обозреватели различных газет 
считают, что речь Эйзенхауэра в 
канадском парламенте ничем не 
ослабила недовольства канадцев 
американской политикой в области 
торговли и капиталовложений, ко
торая, по существу; ущемляет ин
тересы Канады и подрывает ее не
зависимость.

Например, дипломатический 
обозреватель газеты «Вашингтон 
пост энд тайме геральд» Чалмерс 
Робертс следующим образом рас
ценил речь Эйзенхауэра: «Эйзен
хауэр не предложил никаких эко
номических уступок. Фактически, 
он решительно выступил в защиту 
продажи американских излишков 
пшеницы, квот на импорт канад
ской нефти и внушительного при
тока американских капиталовло
жений в Канаду».

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Доновен 
также назвал речь Эйзенхауэра 
«прямой защитой американской 
политики, подвергающейся крити
ке в Канаде».

БОНН, 10 июля. (ТАСС). Ва
шингтонский корреспондент газе
ты «Ди вельт» Герберт Борх со
общает о высказываниях государ
ственного секретаря С Ш А Дэлле, 
са по германскому вопросу, кото
рые do всей очевидностью показы
вают, что правящие круги СШ А 
не заинтересованы в существова
нии единой независимой Герма
нии.

Эти высказывания, указывает 
корреспондент, были сделаны 
Даллесом 6 июня 1958 года в не
опубликованной беседе с членами 
американского сената в частно
сти, в ответе на вопрос сенатора 
Айкена.

Отвечая сенатору Айкену, с'ооб 
щает корреспондент газеты «Ди 
вельт» Даллес заявил.

«Я думаю, что очень важно, 
чтобы воссоединенная Германия 
была неразрывной частью Запада

на основе ее связи с НАТО, ее 
участия в брюссельском договоре 
о создании западноевропейского 
союза, в европейском объедине
нии угля и стали, евратоме об
щем рынке и т. п.».

Корреспондент далее пишет, 
что для Даллеса «вопрос герман
ского единства является исключи
тельно функцией политики в отно
шении России» и что «достиже
ние этой) единства подчинено 
весьма длительному историческо
му процессу».

Как видно из комментариев 
корреспондента, Даллес рассмат
ривает Западную Германию ис
ключительно как орудие осуще
ствления антисоветских планов, 
рассчитанных на длительный пе
риод в 50 —- 100 лет, и поэтому 
исходит из того, что в течение 
всего этого времени Германия 
должна оставаться невоссоединен
ной.

Подготовка новой провокации против 
Объединенной Арабской Республики

БЕЙРУТ, 10 июля. (ТАСС). Га
зета «Ориан» сообщает, что 
премьер-министр арабской феде
рации (федерация Ирака и Иорда_ 
нии) Нури Саид разработал план, 
который предусматривает «оттор
жение Сирийского района от ОАР 
и присоединения его к арабской 
федерации». ,

Этот план, пишет газета, был 
согласован с министром иностран

ных дел Англии Селвином Ллой
дом во время пребывания Нури 
Саида в Лондоне и Анкаре. Но
вый план Нури Саида, подчерки
вается в сообщении, предусматри
вает оказание давления на Сирий
ский район ОАР со стороны Тур
ции и арабской федерации, кото
рые уже закрыли свои границы с | 
Сирийским районом и начали сос- ! 
редоточивать на границе с ним 
войска.

С П О Р Т Чемпионат мира по гимнастике
Завершена пятидневная борьба 

сильнейших гимнастов двадцати 
двух стран. 10 июля во Дворце 
спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина проходили 
финальные соревнования на пер
венство мира. I

Кто будет чемпионом в отдель
ных видах многоборья? Этот воп
рос во.лн'овал зрителей, заполнив
ших трибуны и партер Дворца 
спорта.

Наибольшую сумму в вольных 
упражнениях набрал Macao Таке- 
мото (Япония) — 19,55 балла. Он 
стал чемпионом мира в этом виде 
многоборья. На втором месте Та- 
каси Оно (Япония) — 19,5 и на 
третьем — советский спортсмен 
Юрий Титов — 19,4 балла. Золо
тую медаль получил Маса'о Таке- 
мото.

Большая сила требуется . от 
спортсменов, работающих на коль
цах. Здесь вновь чемпионом мира 
стал Альберт Азарян (СССР). Об
щая сумма баллов у него 19,875. 
Серебряные медали получили На- 
буюки Айхара (Япония) и Юрий 
Титов (СССР), набравшие одина
ковую сумму баллов.

Лучше всех выполнил упражне
ния на коне Борис Шахлин — 9,9 
балла. Чемпионом мира стал Бо
рис Шахлин. Вторым был Павел 
Столбов и третьим Мирослав Це- 
рар (Югославия).

Успех сопутствовал нашим гим
настам и в опорном прыжке. 
Здесь высокое звание чемпиона 
мира получил Юрий Титов. Два 
последующих места заняли япон_ 
ские гимнасты Macao Такемото и 
Такаси Оно. i

В состязаниях на брусьях блес
тяще выступил Шахлин. Он опять 
сумел опередить своих соперников 
и завоевал звание чемпи'она мира. 
Это — четвертая золотая медаль

Шахлина в нынешних соревнова
ниях.

Первенство мира по переклади
не выиграл Борис Шахлин 
(СССР), набравший 19,575 балла. 
Это — его пятая золотая медаль. 
На втором месте также представи
тель Советского Союза Альберт 
Азарян. Третье место поделили 
Юрий Титов (СССР) и Macao Та
кемото (Япония).

Таким образам советские спорт
смены стали чемпионами в пяти 
видах многоборья из шести.,

Вечером 10 июля решалась 
судьба первенства по отдельным 
видам многоборья у женщин. Как 
и утром, тысячи зрителей при
шли во Дворец спорта.

Соревнования начались вы
ступлениями гимнасток на брусь
ях, в которых приняли участие 
пять советских спортсменок, две 
чехословацкие гимнастки и пред
ставительница Японии. Высшую 
оценку судьи дали Ларисе Латы
ниной — 9,766 балла. По итогам 
обязательной и произвольной 
программ, з также повторного вы
полнения произвольной програм

мы Латынина набрала 19,515 
балла.

На второе место вышла Поли
на Астахова (СССР) и на третье 
— Ева Босакова (Чехословакия).

Горячими аплодисментами на
градили присутствующие Ларису 
Латынину, ставшую отныне и 
чемпионкой мира на брусьях.

Бревно — один из самых труд
ных снарядов, требующих от 
спортсменок высокоразвитого 
чувства равновесия, исключитель
ной ловкости. Все эти качества 
продемонстрировали Кейко Тана
ка (Япония), Тамара Манина 
(СССР) и Ева Босакова (Чехосло
вакия), получившая самую высо
кую оценку среди выступавших— 
9,766 балла.

По сумме результатов (19,232 
балла) на первое место вышли 
две спортсменки — Ева Босакова 
и Тамара Манина. Им обеим бы
ли вручены золотые медали.

Зрите та сердечно приветство
вали гимнасток — представи
тельниц двух братских народов.

Золотую медаль в опорном 
прыжке оспаривали советские 
гимнастки Лариса Латынина, 
Софья Муратова, Лидия Калини

на и Тамара Манина, представи
тельница Швеции Верит Иенссон 
и спортсменка из Румынии Елена 
Теодореску.

Первенство завоевала Лариса 
Латынина (СССР). После финаль
ного выступления ее результат 
составил 19,416 балла. Серебря
ная медаль была вручена Лидии 
Калининой (СССР) и две бронзо
вые медали — советским гимна
сткам Тамаре Маниной и Софье 
Муратовой.

Первое место в соревнованиях 
по вольным упражнениям заняла 
Ева Босакова (Чехословакия). Ее 
результат — 19,533 балла. На 
втором месте — Лариса Латыни
на (СССР) и на третьем — Кейко 
Танака (Япония).

Новые абсолютные чемпионы 
мира Борис Шахлин и Лариса 
Латынина (СССР) опускают флаг 
чемпионата.

На X IV  чемпионате мира по 
гимнастике советские спортсмены 
одержали внушительную победу. 
Они получили 24 золотые, 6 се
ребряных и 6 бронзовых медалей. 
Две золотые медали были вруче
ны тренерам мужской и женской 
команд.

„Томич“ выбыл из состязания на кубок СССР по футболу
Встреча команд «Томич» 

(г. Томск) и «Энергия» (г. Ир
кутск) на кубок СССР по футбо
лу, состоявшаяся в Томске 10 
июля, началась атаками иркутян, 
а игроки томской. команды нача
ли игру небрежно, медленно пе
редвигаясь по полю и почти не 
атакуя ворота противника. Атаки 
же нападения гостей создавали 
опасное положение у ворот нашей 
команды. Одна из атак гостей 
уже на 3 минуте чуть не закон

чилась Ролом, но мяч попал во 
вратаря Лиханова, отскочил от 
него и ушел на угловой.

Постепенно игра выравнивает
ся, но, к  сожалению, игроки начи
нают допускать грубости. Особен
но этим отличались Тараканов, 
Сидоров, Петров. В первой поло
вине игры томичи дважды могли 
открыть счет; первый раз А. Чен
цов метров с пяти бьет выше во
рот, а под конец первой полови
ны игры это же повторяет Сидо
ров.

Первая половина матча закан
чивается вничью — 0:0.

Во второй половине обе коман
ды играют вяло, безинициативно.

За семь минут до конца игры 
сильным ударом метров с 20 на
падающий иркутян забивает мяч, 
который и решил исход встречи.

Команда «Томич», проиграв эту 
встречу, выбыла из дальнейших 
игр на кубок СССР по футболу.

К. КОСТИН.

Уолтер Липпман 
о  положении 

в Ливане
НЬЮ-ЙОРК; 10 июля. (ТАСС). 

Обозреватель газеты «Нью Иорк 
геральд трибюн» Уолтер Липпман 
в своей очередной статье подчер
кивает, что доклад наблюдателей 
ООН в Ливане фактически лишил 
всякого предлога планы англо- 
американского вооруженного вме
шательства в гражданскую войну 
в Ливане. «Доклад наблюдателей 
ООН, — пишет Липпман, — уст
ранил основания для вмешатель
ства по просьбе президента Ша- 
муна, будь то на Ьснове обеща
ний, которые были даны ему, или 
на основе статьи 51-й Устава 
ООН. или же на основе какого-то 
толкования доктрины Эйзенхауэ
ра Ибо, положения доклада... не 
только опровергают, что сущест
вует какая-то веская причина для 
вмешательства но и не оставляют 
никаких сомнений насчет того, чРо 
Организация Объединенных На
ций возражала бы против всякого 
вмешательства и осудила бы его.

Основной тезис доклада сводит
ся к тому, что бои являются внут
ренней гражданской войной в Ли
ване. Таким образом, заранее 
осуждается идея высадки англий
ских парашютистов, находящихся 
сейчас на Кипре, и американской 
морской пехЬты, находящейся сей
час при 6-м флоте. ,

Конечн'о, друзья президента 
Шамуна оспаривают доклад 
ООН».

Далее Липпман указывает, что 
«существует один бесспорный 
факт, убедительно подтверждаю, 
щий мнение наблюдателей ООН. 
Он заключается в том, что ливан
ская армия ведет себя пассивно, 
ограничивается сдерживанием 
повстанцев и отказывается пода
вить их. Это сводит на нет ут
верждение, что Ливан защищает 
св'ою национальную независимость 
от иностранной агрессии. Это под
тверждает мнение Хаммаршельда 
и наблюдателей ООН, что в дей
ствительности оппозиция Шамуну 
исходит от ливанцев —- тех, кото, 
рые подняли открытое восстание, 
и тех, включая армию, которые 
отказываются помочь в ликвида
ции восстания».

Вмешательство США 
во внутренние дела 

Канады
ОТТАВА, 10 июля. (ТАСС). 

Американская компания «Форд», 
ссылаясь на американский закон 
о бойкоте торговли с Китайской 
Народной Республикой, запретила 
своему филиалу в Канаде выпол
нять заказ на производство тыся
чи автомЬбилей для экспорта в 
КНР.

Эта попытка вмешательства во 
внутренние дела Канады, пред
принятая в период значительного 
роста безработицы в автомобиль
ной промышленности страны, вы
звала возмущение и протесты ши
роких кругов канадской общест
венности. Против этого запрета 
компании «Форд» решительно 
выступили канадские рабочие, 
профсоюзы и парламент. Министр 
финансов Канады Флейминг зая. 
вил в этой связи, что «для лиц и 
корпораций, действующих в Кана
де, имеют силу канадские и толь
ко канадские законы» . |

Вопрос о попытках С Ш А навя
зать свои законы Канаде поднят 
на совещании канадских и амери
канских министров, которое про
исходит сейчас в Оттаве.

Радиоактивные 
дожди в Японии

НЬЮ-ЙОРК, 9 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Токио, на юге Японии 
в городе Коти выпал дождь с не
обычайно высокой радиоактивно
стью.

Эксперты-метеорологи заявили, 
что такое увеличение радиоактив
ности объясняется интенсивностью 
и силой нынешней серии ядерных 
испытаний Соединенных Штатов 
на атоле Эниветок в Тихом океа
не.

8 июля научные работники 
японских метеостанций на запад
ной части острова Хонсю сообщи
ли, что там 7 июля также выпал 
радиоактивный дождь.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 12 июля 
по области ожидается переменная 
облачность, по крайним юго-за
падным районам дождь, по 
остальным — без осадков, ветер 
восточный, 5— 10 метров в се
кунду, температура воздуха 25— 
30 градусов тепла.

Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И Глинки
12 июля — «Князь Игорь».

13 июля — «Севильский 
цирюльник».

13 июля — днем для детей 
по сказке К. Чуковского 

И. Морозова

„Доктор Айболит"
Начало в 12 часов дня.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького.

12 июля — новая кинокомедия 
«Чарли - Чаплин». Сеансы: 9,
10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55,
6-30, 8-05, 9-40, 11-15.

Зал кинохроники
12 июля — новый цветной до

кументальный фильм «Всесоюз
ная промышленная выставка». 
Сеансы: 9, 10-05, 11-10, 12-15,
1-20, 2-25, 3-30, 4-35, 5-40,
6-45, 7-50. 8-55, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
12 июля. Большой зал— «Чарли 

Чаплин». Сеансы: 9, 10-30, 12,
1-30, 3, 4-30, 6, 7-30. 9, 10-30.
Малый зал — «Стрекоза». Сеан
сы: 9, 10-50, 12-40 2-30 4-20,
6-10. 8. 10.

Кинотеатр городского сада
12 июля—новый цветной ши

рокоэкранный фильм «Хождение 
за три мора» (вторая серия). Се
ансы: 12.30, 2, 3-30 5, 6-30,
8, 9-30 11.

Т о м с к а я  с т у д и я  
тел  еви д е шил

Суббота, 12 июля.
19.00. Научно-популярный

фильм «Сокровища речных до
лин». 19.40. Концерт по заявкам 
телезрителей. 20.10. Киножурна
лы. 20.30. Кинокомедия «Два 
друга, модель и подруга».

Томскому хлебозаводу № 1 сроч
но требуются на постоянную и 
временную работу: рабочие в
хлебный и бараночный цехи, 
грузчики на погрузку хлеба и на 
автомашины, рабочие (мужчины) 
на подсобную работу в цехи, сле
сари 7 и 8 разрядов для обслу
живания оборудования, кладов
щик на материальный склад, 
уборщицы в цехи, маляр.

Одиноким женщинам, принятым 
в хлебный цех, предоставляется 
общежитие при заводе.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

4 — 1

Горзеленхозу требуются: рабо
чие (женщины), сторожа, мастер 
гончарного цеха, учетчик.

Обращаться: г. Томсю, улица 
Яковлева, 76, телефоны 44-36 
57-24. 3— 2

Томскому участку «Сибэлек- 
тромонтаж» требуются на постЪ,
янную работу электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, телефон 37-4 i. 
________ _____________________ 6 — 2

Томскому электромеханическо. 
му техникуму требуются уборщи
цы и гардеробщица

Обращаться: г. Томск, переу
лок Макушина, 8. 2 —2
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Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 14 июля выпускает на экраны  кинотеатра 

им. М. Горького цветную киноповесть

□
О

f  с Л о  f j & f 1,0J

Автор сценария и режиссер Карл Харль.
Музыка Вольфганга Амадея Моцарта.
Производство студии «Космополь-фильм», Австрия. 
Фильм дублирован на киностудии «Ленфильм».

На экраны кинотеатра имени И. Черных

(По повести Елин-Пелина «Земля»),
Автор сценария В. Ханчев.
Режиссер Захарий Жандов.

Композитор Л. Пипков.
Производство «Студии художественных фильмов», София, 

1956 г.
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького.О

ГЛ ...... ................
Томскому Сибирскому физико- 

техническому институту требу
ются: конструкторы, прораб, ра
диотехники, лаборанты, уборщи
цы, грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 1

Q

Гр-н Девяшин Петр Михайло
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Макарова, 19, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка-, с гр-кой Девяшинрй Клавдией 
Ильиничной, прожигающей в 
Г. Томске, улица Большая Каш- 
тачная, 205, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1 участка Вок
зального района г. Томска.

Коллектив сотрудников учеб 
но-процзводственного предприя 
тия Всероссийского обществ: 
глухонемых сообщает о преж 
девременной смерти

ШАМСКОГО 
Николая Савельевича

и выражает соболезновани 
семье покойного.

Вынос тела состоится 12 то  
ля, в 3 часа дня из квартирь 
покойного (г. Томск, переуло» 
Батенькова, 11, кв. 4).
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